

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7541

PALMA DE MALLORCA
JUEVES, 8 DE FEBRERO 1934

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: De 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

Solidaridad necesaria

Van subiendo las subsistencias. Se ha encarecido el azúcar, el carbón y las patatas. Van a encarecerse la carne y el pan. Y en general todo está amenazado de subir, menos los sueldos o los honorarios de la clase media. Todo cuesta más obtenerlo, porque todo cuesta más producirlo. A precios altos de producción corresponden, como es natural, precios altos de consumo. Sabemos de muchos obreros manuales que trabajan menos y que ganan más que hace unos años. Pero no sabemos que puedan alimentarse, vestirse y albergarse mejor que antes. Porque no está el toque en que se nos dé un buen salario o un buen sueldo, sino en las cosas que con ellos podamos adquirir. Y si son pocas, los salarios y los sueldos serán teóricamente altos, pero prácticamente serán bajos.

Además, y como es lógico, los precios altos influyen en el consumo. Y quien ordinariamente, con precios normales, consumiría como tres, con precios elevados consume la tercera parte. Y si sobra producción, sobran productores, sobran obreros que coadyuvan a ella, y crece, por consiguiente, el número de los parados; el número de los que quieren trabajar y no hallan trabajo; el número de los que tienen, no ya el derecho a la vida, sino lo que obliga más, el deber de conservarla y viven, si ello es vivir, asediados por la miseria y por el hambre.

Bien está cuanto legalmente se haga para resolver, o por lo menos para aliviar esta situación. Plácemes entusiastas merece la minoría que con tan buena voluntad ha discutido y articulado un proyecto de ley para que sobre él delibere y acuerde el Parlamento y ojalá que de éste salga algo que a los fines propuestos sea verdaderamente eficaz. Mas no hay que forjarse ilusiones. Creemos que el problema es de justicia y de moralidad, pero que para que respalden lo justo y lo moral es menester la contribución de todos, de los patronos y de los obreros, de los altos y de los bajos, de las clases elevadas y de las clases humildes; es menester que se restablezca la solidaridad social y que no haya en los corazones sitio para la envidia y para el odio.

Por el mundo pasa con más o menos ruido, pero causando siempre grande estrago, una corriente de satanismo y nada se conseguirá mientras no se trueque en caudal de franciscanismo, que es justicia, pero también amor...

Crónica de Londres

Memorandum, propio al desarme

Ya se ha publicado el memorandum del Gobierno inglés acerca del desarme. Los propósitos de los que lo han redactado no pueden ser más nobles y generosos. Ante todo, muestra su sinceridad en orden a los buenos deseos de llegar a una solución definitiva.

Principios básicos de las proposiciones que presenta están en señalar los medios de llegar, cueste lo que cueste, a un convenio general entre todos los Estados.

Igualdad de derechos y supresión de las instituciones teóricas del período de la prueba. En ello está la clave de la gran cuestión. Si todas las naciones se dieran cuenta de que la justicia depende de estos postulados, el desarme no se haría esperar mucho tiempo. Y eso hay que llevarlo a feliz término, prescindiendo todos los pueblos de aquello por lo que se han mostrado, hasta ahora, irreductibles, con notoria sinrazón, y causando, por ello, grandes trastornos en la economía mundial.

El Gobierno inglés sugiere la idea de la reducción de todos los ejércitos permanentes a milicias nacionales que habrían de tener un efectivo medio, de 200 mil a 300 mil soldados. Con estos contingentes es suficiente para la defensa del territorio de las primeras potencias, así como para guardar el orden en el interior.

También se prohíbe, en las proposiciones de este Gobierno, la preparación mi-

litar fuera del Ejército. Pero ¿cómo garantizar esto? Aceptando la institución de un control permanente.

La cuestión batallona, a la que pudieran oponer reparos el Gobierno francés, está en la propuesta de que se admita que Alemania aumente su material defensivo en la medida que corresponda a sus efectivos, así como que se conceda al Reich tanques de seis toneladas y cañones de 155 milímetros.

Otras muchas cosas muy interesantes figuran en el memorandum.

Consecuencias que podrían sacarse si se aprobara lo que propone el Gobierno de Londres: desarme general, menor partida de gastos en los presupuestos generales de los Estados, mayor número de brazos que podrían dedicarse para intensificar las fuentes de riquezas, empleo de obreros en nuevas obras que ahora no pueden realizarse por falta de numerario, un avance en la pacificación de los espíritus, y, por ende, un bienestar para los hombres que trabajan.

No sabemos si el nuevo documento inglés será acogido bien en toda Europa. Nosotros creemos que la inmensa mayoría estará conforme con los deseos de Inglaterra, y si es así, se esperan días bonancibles en medio del caos presente.

A. NOABAL CRESAD
Londres, Febrero de 1934.
(Prohibida la reproducción).

Exposición

Ernesto Curiel

Nuevamente expone en las "Galerías Costa" el pintor alemán Ernesto Curiel que ya el año pasado lo hizo con éxito; el estar ausente impidió que pudiera ocuparme.

Presenta paisajes y figuras y en ambas manifestaciones demuestra claramente que es un artista que domina su arte dibujando y pintando correctamente. Los paisajes tratados técnicamente un poco "delgados" de color, lo que pudiera contribuir, a la larga, a darles poca duración, si bien conocemos obras tratadas a restregones que han perpetuado a través de siglos, tienen un positivo encanto, son finos y transparentes y la luminosidad de esta isla está plenamente conseguida a pesar de no abusar de los tonos calientes en las partes iluminadas, pero comprendiendo que la luminosidad característica en la pintura del paisaje mallorquín, está no precisamente en dar brillantez a los claros, que esto ocurre en todas partes, sino en la riqueza de tonalidades y en la luz que hay en las sombras. A ellas dedica cui-

dad especial conservando la transparencia y fineza en el matizado. Algunas obras plenamente en sombra, como el "Puente Romano", son un ejemplo de lo que decimos.

Siendo artista que como hemos dicho domina la técnica resuelve los asuntos, sin gran insistencia, resultando su pintura fresca y de toque gracioso.

Los paisajes que presenta, la mayoría de los alrededores de Palma y Pollensa, son agradables de motivo y bien compuestos.

Presenta además, tres asuntos de figura, retratos, tratados con soltura y firmeza en el dibujo, especialmente los dos de hombre.

Pedro BARCELO

El gran éxito obtenido por el maestro Falla en la Scala de Milán

Roma. — Por primera vez en su historia, el teatro de la Scala de Milán ha incluido en el programa de esta temporada unas cuantas representaciones extraordinarias, para presentar entre los grandes maestros clásicos y modernos del repertorio operístico, unos pocos compositores contemporáneos de los más castizamente representativos de las di-

Una expedición aérea en busca de oro al Africa central



En Londres, el famoso aviador Sir Malcolm Campbell, campeón mundial del "record" de velocidad, y Sir Alan Cobhan, preparan una expedición aérea al corazón de Africa, cuya principal finalidad es la busca de yacimientos de oro. Además de este propósito, Sir Campbell se propone buscar un terreno a propósito para intentar superar su propio "record" de velocidad, y Sir Cobhan se dedicará al estudio de las líneas aéreas y campos de aterrizaje.

La expedición se hará a bordo del monoplano "Airspeed Courier", en el que Sir Cobhan intentará el próximo verano su vuelo sin escalas Inglaterra-Australia. A la expedición se unirá un mecánico y un amigo de los organizadores. Se dirigirán al Desierto de Kalahari y probablemente aterrizarán en lugares donde no ha puesto nunca su pié, un ser humano.

Los expedicionarios usarán el avión como base en sus excursiones a pié en busca del oro que se afirma existe en el desierto de Kalahari. En el caso de que ocurra algún incidente a los expedicionarios, habrá preparado un segundo avión para acudir en su auxilio. Irán provistos de lo necesario para montar su pequeño campamento en el desierto, y Sir Campbell ha añadido a su equipaje una buena escopeta, que espera será suficiente para defenderse de las fieras que los ataquen. Esta expedición no es la primera de este género en que participa el gran corredor mundial. Sir Campbell formó parte de una excursión a la Isla de los Cocos, en el Océano Pacífico, en busca de un tesoro que se decía había oculto.

Por otra parte, Sir Cobhan tendrá en Campbell un segundo piloto de toda confianza. Aunque el nombre de Sir Campbell se conoce únicamente unido a los records de velocidades automovilistas, fué uno de los primeros de la aviación inglesa y luchó en la guerra como piloto en el Cuerpo de Aviación, y actualmente realiza muchos vuelos en un avión de su propiedad.

Sir Cobhan es quizá el aviador que mejor conoce Africa, por donde ha volado siempre con éxito. Hombre de una gran decisión y poseedor de profundos conocimientos para esta clase de expediciones, hacen de él un perfecto organizador.

Tanto Sir Campbell como Sir Cobhan se muestran encantados con su próxima expedición. "Aunque esperamos encontrar yacimientos de oro, un descubrimiento de gran valor en estos tiempos, ha dicho Campbell, no buscamos ni el lucro ni la fama. Nuestro viaje está impulsado por el placer y el espíritu de aventura, de visitar regiones desconocidas. La busca del oro es como el juego de azar, pero es la más tentadora de las empresas".

versas nacionalidades: eslavos, anglosajones, germanos franceses y españoles.

La primera fué dedicada a Rusia, y el compositor elegido fué Rimsky Korsakoff, que ha vuelto a triunfar con "La ciudad invisible", como antes triunfó con "Boris Godunoff".

Para la sesión española fué preferido Manuel de Falla, con su ópera "La vida breve" y su ballet "El sombrero de tres picos". La primera pertenece a la juventud del maestro Falla y a la ópera llamada realística. El éxito obtenido, lo revela el parangón con que los críticos, unánimes, lo equiparan con la "Carmen" de Bizet, y la "Cavaleria rusticana", de Mascagni. "El sombrero de tres picos", pasado en la homónima novela de Alarcón, es, como todo el mundo sabe, la edición y reducción de "El corregidor y la molinera", hecha por Falla para las compañías de los bailes rusos. La mejor prueba de cuánto ha gustado al público este delicioso ballet grotesco, son las diez llamadas a escena que siguieron al final y las ovaciones con que fueron coreadas las escenas de la farruca y el fandango.

En vista del grandísimo triunfo de la Scala, los otros teatros de ópera, como el Real, de Roma, y el San Carlos, de Nápoles, se disponen a ofrecer a sus públicos ambas producciones, y es muy posible que esta triunfal reutilización de la música española traiga como consecuencia el estreno de otras óperas de connacionales nuestros en los teatros líricos de Italia.

La política masónica

De días que ya están lejos, me quedan algunos recuerdos indelebles. Así es el de una amistad que hace veinte años tuve, pasajera, con un hombre de indudable mérito que en el cultivo de la psiquiatría había logrado justa notoriedad. No le faltaba tampoco en el terreno de la política, dentro de la cual desempeñaba un papel parecido al del doctor Marañón o Don Felipe Sánchez Román en nuestros días, asemejándose también a ellos por los gustos aristocráticos que tenía al boato de la vida y las relaciones con que contaba entre la alta sociedad madrileña.

Se había formado por entonces una Liga de los Derechos del hombre, entre cuyas cabezas visibles descollaba el ilustre personaje a que me refiero, y fuimos muchos los adheridos a ella. En la Liga entraron monárquicos, republicanos, socialistas y quizá elementos más avanzados aún. Novicio yo por aquel tiempo en las ideas políticas, no percibí de momento que había en el fondo de la flamante organización. Pronto pude percibirlo. Fuí invitado a tomar parte en un mitin que la Liga celebró en Madrid para inaugurar solemnemente sus actividades, y con este motivo la exquisita amabilidad de aquel señor, refinadísimo en su trato social, me hizo objeto de atenciones en el curso de las cuales pude darme cuenta de que la Liga de los Derechos del Hombre no era más ni menos que un instrumento de la Masonería, cuyo más alto designatario en España era el personaje en cuestión. No sé si mediante la Liga se trataba de reorganizar y fortalecer el decaído movimiento masónico en nuestro país; estoy seguro, en cambio, de que si sus directores se habían fijado en mí, ello se debía sin duda, a que yo entonces tenía cierto viso en el partido socialista, y tal vez se esperaba que mi adhesión — no conseguida — llevase gentes de este partido a la Masonería.

Creo que, andando el tiempo, reclutó adeptos la Masonería entre los socialistas españoles, que durante algunos años la miraron con recelo. La influencia francesa debió de ser en este particular muy eficaz. Es posible, como antes insinué, que también incorporase a hombres de otros matices del movimiento obrero revolucionario. Comunistas, no. Moscú — y recuerdo bien la severidad con que impuso esta línea de conducta a los comunistas franceses — velaba a sus adeptos la afiliación a la Masonería. Desconozco si ha mudado de criterio; pero me parece que no.

Mirada la cuestión a través de una rigurosa ortodoxia marxista, con su férrea doctrina de la lucha de clases, no es admisible la fraternidad masónica entre burgueses y proletarios ni tampoco lo es que los deberes del masón puedan coartar los del afiliado a un partido obrero revolucionario. Y, sin embargo, aunque más de una vez yo mismo me haya reído de las actividades masónicas, quizá por no ver de ellas más que el antifaz pintoresco de sus ridículos rituales, no puede negarse que la Masonería es uno de los más fuertes fermentos revolucionarios que desde mediados del siglo XVIII — en España comienza a notarse su huella hacia el reinado de Fernando VI — ha trabajado en el seno de la sociedad moderna. Desde luego, todas las revoluciones de tipo liberal acaecidas en cualquier parte del mundo, a contar de la "Gran Revolución" de fines de aquel siglo, están ligadas más o menos a la Masonería.

Nuestro siglo XIX es un caso múltiple y clarísimo de esta influencia a la que no se sustrajeron ni las revoluciones que a principios de ese siglo costaron a España la pérdida de sus posesiones ultramarinas en el continente americano ni las insurrecciones que a su fin determinaron el total aniquilamiento, en América y Oceanía, de nuestros dominios coloniales.

Lo que no admite discusión es el papel de primer orden que la Masonería está desempeñando en España desde el advenimiento de la República. Los más importantes actos políticos de este período — incluso el desenlace sorprendente y un poco teatral de algunas crisis de Gobierno, toda la legislación antirreligiosa y otras persecuciones — tienen un inconfundible aspecto masónico. Si por azar pudiera alguna vez quedar al descubierto toda la actividad de la Masonería española en este período, qué de hechos y de nombres corroborarían la certidumbre moral de que la política masónica nutre las raíces de la política

izquierdista. Y así se explicarían muchos aparentes secretos de la historia turbulenta de España desde los últimos años de la Dictadura hasta el momento presente, y también el encumbramiento y la rápida carrera de algunos hombres.

Quizá de muchos. No sólo de algunos llegados a posiciones descolantes, sino de otros que sin méritos especiales conocidos medran de modo bien visible. Porque la Masonería, además de sus finalidades revolucionarias harto evidentes, tiene la propiedad de ser un útil asidero para los hombres deseosos de hacer buena carrera. Los objetivos revolucionarios están en ella junto a las ambiciones utilitarias personales. Sería curioso — y triste — desmenuzar muchos motivos de entrada en la Masonería. Se podría luego explicar fácilmente cómo en tales o cuales puestos, cómo a tales y cuales destinos han ido estos o aquellos hombres. Abundan, por desgracia, los que, parodiando al Enrique IV del "París bien vale una misa", creen que las sinecuras bien valen la graduación masónica. Y es lo peor que de esta suerte no es el bien público lo que se sirve. A veces, en aspectos delicadísimos, se le daña.

Poder que busca las sombras y el misterio, como si no fuera capaz de resistir la luz y la mirada de todos, tiene una influencia poderosa que hechos muy a la vista se bastan para demostrar. No obstante, ¿será tan temible como se cree? Por hoy me limito a opinar que acaso la fuerza de la Masonería reside en que sus adversarios no han acertado aún a pasar de los dicterios. Pienso, en fin de cuentas, que la reforma protestante exigió una Contrarreforma que la detuvo y confinó en la esterilidad que va consumiéndola lentamente. Sólo que la Contramasonería no será, después de todo, sino la restauración viril y extensa del espíritu cristiano. Frente a la política masónica ¿cuál mejor que la política de Dios, contra la que "porta inferi non praevalent"?

Oscar Pérez Solís

(Prohibida la reproducción).

Una comunión mundial el próximo Jueves Santo

Roma. — La idea, que ha sido berdecida y alentada por el Pontífice, de celebrar solemnemente el XIX centenario de la Divina Institución de la Eucaristía y del Sacerdocio, ha sido acogida con entusiasmo en todas partes.

El Cardenal-Vicario ha sometido al Pontífice, quien lo ha aprobado, un proyecto de celebración, que consistirá en varias ceremonias. Una el jueves 15 de marzo, en la que todos los sacerdotes de Roma se reunirán en San Pedro, para la Adoración, en la cual participará el Pontífice. Otra ceremonia será el domingo 18, y consistirá en una llamada a todos los fieles de Roma y de Italia, para que glorifiquen la Eucaristía con otra hora de Adoración. El llamamiento será por iniciativa del Comité italiano de Congresos Eucarísticos.

Al mismo tiempo se hará análoga invitación a todos los fieles del mundo, y de ello se encargará el Comité Internacional de Congresos Eucarísticos.

Por último, el jueves 22, serán convocados nuevamente los fieles a Roma, para otra hora de Adoración, en la que tomará parte el Pontífice para dar gracias a Dios por los inmensos beneficios de la Eucaristía y del Sacerdocio. El coronamiento de esta celebración será una comunión mundial de todos los sacerdotes y fieles de todas las partes del mundo en el Jueves Santo, 29 de marzo.

El «Osso Wiskin» llegó a 22.000 metros

Moscú. — La Comisión encargada de elaborar un dictamen sobre la catástrofe del globo "Osso Wiskin" ha terminado sus trabajos, de los que resulta que el globo llegó a alcanzar una altura de 22.000 metros.

Los miembros que integran la comisión añaden que el accidente debió ser a causa de la excesiva velocidad alcanzada en su descenso, velocidad que produjo la rotura de parte del cordaje que unía el globo con la barquilla. Esto produjo un cambio brusco en el régimen de equilibrio, y entonces la barquilla se desprendió del aerostato y fué a estrellarse contra el suelo. Los tripulantes quedaron muertos en el acto.

Está completamente descartada la hipótesis de que el accidente se debiera a la espesa capa de hielo que debía cubrir el aparato.

INFORMACION LOCAL

DE LA DIPUTACION

Visitas

El Presidente Sr. Juliá recibió la visita de los Delegados Regionales del Trabajo, Sres. Rocha y Sáncho, con ocasión de la toma de posesión del cargo del primero, ofreciéndose en el mismo.

El Sr. Juliá ha recibido atenta carta del Vice-Secretario de la Directiva de la Asociación de alumnos de la E. S. de Arquitectura de Barcelona anunciándole la próxima visita a Mallorca, esperando ser recibidos por el Presidente de la Diputación y rogándole se den facilidades para la entrada a los Museos, y dependencias de la Diputación.

Sesión de la Comisión Gestora del 30 de Enero

Con asistencia de los Vocales, Sres. Fernández, Alemañy, Tudurí y Serra, presididos por el señor Juliá, se reunió la Comisión Gestora adoptando los siguientes acuerdos:

Proceder a la colocación de la instalación eléctrica en las nuevas Salas de operaciones del Hospital.

No ser posible acceder a la petición de la Alcaldía de Puigpuñent solicitando una subvención para las obras de construcción de una vía que ha de unir dicha villa con el barrio de Son Bru.

Nombrar director de los Establecimientos provinciales de Asistencia Social de Ibiza a don Jorge Juan Piquer.

Adquirir por gestión directa las diferentes clases de papel que se necesitan en la Escuela tipográfica provincial para la confección del Censo Electoral.

Nombrar con carácter interino oficial de tercera de dicha Escuela Tipográfica a don Joaquín Fuertes y anunciar el correspondiente concurso para la provisión definitiva.

Proveer mediante examen una plaza de Practicante de la Beneficencia proval. Aprobar varios asuntos de trámite de los diferentes Negociados y Secciones técnicas de la Corporación.

Constitución de la nueva Comisión Gestora

Ayer bajo la presidencia del Gobernador señor Manent y con asistencia de los vocales gestores, señores Juliá, Fernández, Darder, Alomar y Tudurí, se constituyó en el salón de actos de la Diputación la nueva Comisión Gestora procediéndose a los nombramientos de Presidente y Vice-Presidente de la misma recayendo después de la votación y escrutinio en don Francisco Juliá y don Francisco Fernández, respectivamente, que obtuvieron tres votos, figurando dos papeletas en blanco.

El señor Manent felicitó a todos los señores vocales de la Comisión Gestora dedicando un recuerdo a la anterior Comisión que ha venido desempeñando sus funciones desde el advenimiento de la República realizando una labor discreta, callada y eficiente que ha merecido unánime alabanza, labor que se ha desarrollado dentro de un ambiente democrático y humano.

Me interesa hacer constar — dijo el señor Manent — lo que es actuar dentro de la República por los viejos y nuevos miembros que integran hoy la Comisión Gestora, ya que especialmente en ella figuran representaciones de los diferentes sectores de la política que han aceptado la República y han contraído el deber de consolidarla prestigiando su obra con fidelidad, honradez y neutralidad.

Hay que hacerse cargo del ambiente de renovación que palpita por todo el mundo y que los sistemas antiguos son combatidos por Derechas e Izquierdas, que propugnan por ideas en contraposición con lo que es el Régimen.

Por otra parte, hay que tener en cuenta las convulsiones sociales en demanda de sistemas de democracia siendo por tanto misión de las Comisiones Gestoras procurar por la Cultura y la Higiene del pueblo en compacta idea de confraternidad dando así cumplida satisfacción a la iniciativa del Gobierno, nombrando representaciones de todos los sectores de la Política y obrando así tendréis la conciencia tranquila por haber colaborado por el prestigio de España y de la República.

El señor Juliá agradeció las palabras del señor Gobernador y saludó cordialmente a los nuevos vocales de la Comisión Gestora que ya saben cuales son las normas de la Causa condensadas en el verdadero sentido de la palabra en una sola: administrar, dejando a un lado toda política. Administrar los intereses de los enfermos y desventurados acogidos por la Beneficencia provincial y hacer para ellos todo lo posible.

No quiero dejar de dedicar — añadió

el señor Juliá — un sentido homenaje a los vocales que cesaron, señores Alemañy y Serra, cuya labor en la Casa es digno de todo respeto y en cuanto al Gobernador señor Manent, cumples reiterarle nuestra adhesión al Gobierno y nuestros entusiastas deseos de colaborar siempre por el prestigio de la República.

Seguidamente el señor Manent abandonó la Diputación, después de ofrecerse particular y oficialmente a cada uno de los señores vocales.

Se procedió finalmente a designar las ponencias y representaciones oficiales a cargo de los señores que integran la Corporación y se acordó celebrar sesión el próximo lunes a las doce.

FUTBOL

CARTA ABIERTA

Palma 7 de Febrero de 1934.
Sr. Director de "Correo de Mallorca"

Presente

Muy señor mío: Le estimaré la inserción de la adjunta carta, en el periódico de su digna dirección, quedándole por ello muy agradecido.

El Presidente del "Athletic F. C.", Francisco Artizus.

Sr. Presidente de la Federación Balear de Fútbol.

Muy señor mío: La Junta Directiva del Club que me honro en presidir, en sesión celebrada ayer, acordó por unanimidad ofrecer a Vd. el primer equipo para celebrar un partido a beneficio de la Vda. e hijos del exequipier de esta Sociedad, don Rafael Valls, (a "Tití"), defensor en un pasado campeonato de nuestros colores, que, víctima de cruel enfermedad y en la flor de su juventud, falleció anteayer dejando a dichos deudos en situación muy precaria.

Al mismo tiempo acordé abrir una suscripción entre sus socios cuya total recaudación será entregada a dicha familia para mitigar en lo posible la desgracia y situación en que les ha dejado sumidos dicha pérdida.

Habida cuenta los altos sentimientos deportivos y humanitarios que le animan, no dudo han de encontrar en Vd. el apoyo preciso para llevarse a efecto dicho partido, aprovechando la ocasión para reiterarme de Vd. atto., affmo. s. s. q. e. s. m.

El Presidente del "Athletic F. C.", Francisco Artizus.

TORNEO FOMENTO DEL FUTBOL

Resultados del pasado domingo

- Molinar, 3 — Republicano, 2.
- Soledad, 3 — Iberia, 0.
- Levantino, 1 — Libertad, 0.
- Aldeana, 4 — Marina, 1.
- Mallorquí, 1 — Internacional, 0.

Partido para el próximo domingo

- Olimpico — Pont d'Inca. (Balears)
- Londres — Hispania (Athletic).
- Federal — Uruguayo. (Mallorca)
- Mediterráneo — Sportman.
- Santamariense — Patria.
- Binisalem — Estrella.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 8

San Juan de Mata, cfr. CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en desagravio de las ofensas que recibe en los días de Carnaval.

—:—

Empiezan en la iglesia de Santa María Magdalena, en honor de San Guillermo, Duque de Aquitania.

VIERNES, DIA 9

Santa Apolonia, virgen y mártir CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón.

Exposición a las seis y media. A las nueve y tres cuartos, Horas y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro. Por la noche, solemne Triduo con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

—:—

Empiezan en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara en honor de la Inmaculada de Lourdes.

Por la tarde, a las seis y media, rezo de la Corona, breve ejercicio, sermón por el Rdo. Sr. don Miguel Aguiló, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

—:—

Continúan en la iglesia del Convento

de Santa María Magdalena, dedicadas a Sn Guillermo, Duque de Aquitania.

Exposición de Su Divina Majestad a las seis y media.

Habrán misas rezadas de siete y media a nueve.

A las ocho y media, misa cantada.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Triduo en honor del Santo y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia del Temple solemne fiesta dedicada a Santa Apolonia, virgen y mártir.

De seis a nueve habrá misas rezadas y a las diez y media, Misa cantada, con sermón por el Rdo. Sr. don Arnaldo Seguí, Vicario de la Santísima Trinidad.

Por la tarde, a las seis y media, conclusión de la Novena y Teдео en acción de gracias por favores recibidos.

VISITA

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

HOMENAJE

a Fr. Vicente del Angel Custodio, C. D. que la Comunidad de PP. Carmelitas y ex-alumnos, cariñosamente le dedican en su 75 aniversario

Domingo, día 11, a las diez y media, solemne fiesta siendo celebrante el Rdo. P. Provincial, con sermón en que enaltecerá los beneficios del estado religioso el Rdo. P. Ramón de J. M., C. D. El coro del Niño Jesús de Praga interpretará la misa "Solemnis" de G. Capocci.

Por la tarde a las cuatro y media, Velada Literario-Musical bajo el siguiente programa:

I

Discurso de presentación, por don Juan Vicens Rotger.

¡¡En el mar!!; canto a tres voces de B. Laborda.

Fe, (Gabriel y Galán) poesía por A. Palerm.

El Corripias y el Lechuga, diálogo por varios niños del Colegio.

La farigola, canción a tres voces mixtas de Borrás de Palau.

Discurso por don Andrés Llompart.

II

Cançó del Taper, sardana a tres voces mixtas de A. Casademont.

Marcha triunfal, (Ruben Darío) poesía por A. Palerm.

Discurso por don Andrés Buades.

Himno a Santa Cecilia, a cuatro voces mixtas, de L. Romeu.

El Ermitaño del Carmelo, melodrama en tres cuadros, original de Karmel.

Desde estas columnas invitamos a nuestros amigos y de manera especial a todos los exalumnos de tan benemérito Hermano.

CASA DE LA VILLA

Carta de felicitación

El señor Darder ha recibido una carta de la Sociedad "Fomento del Civismo" felicitándole por el éxito alcanzado

por el Ayuntamiento en la gestión directa de los arbitrios de "Carnes y Alcoholes", lo cual — son palabras textuales de la carta — sobre redundar en pro de los intereses del vecindario, es signo de pulcritud en la administración municipal llevada a cabo por los ediles y empleados del Ayuntamiento, a todos los cuales alcanza nuestra felicitación.

Visitas

El señor Darder recibió ayer la visita del Delegado-Jefe del Trabajo, don Fulgencio Miguel Rocha, acompañado del Delegado Provincial, don Juan Sancho Llodrá, y la del Delegado de Pesca, don Gabriel Rodríguez.

Mutualidad de Accidentes de Mallorca

Relación de los accidentados asistidos y que han causado baja en el Dispensario de la Mutualidad y sus respectivas Delegaciones, durante los días 28 Enero al 3 del corriente:

- Pérdida de la falangueta del dedo m. 2
- Rotura de la tibia izquierda 1
- Herida en la mano izquierda 12
- Herida en la ceja izquierda 1
- Contusión en la mano derecha 1
- Herida en la pierna derecha 4
- Hernia crural derecha 1
- Herida en la mano derecha 5
- Lesión en el ojo izquierdo 1
- Esguince en la región lumbar 7
- Contusión en el pié derecho 4
- Urticaria serica 1
- Conjuntivitis en los ojos 1
- Quemadura en el antebrazo derecho 1
- Ulcera en el ojo izquierdo 3
- Contusión en la región escrotal 1

- Herida en la región temporal 1
- Herida en el pié izquierdo 2
- Contusión en el antebrazo derecho 1
- Esguince en el hombro derecho 1

Total 51

Además han sido curados también los 67 obreros lesionados procedentes de semanas anteriores, que en junto forman un total de 118 accidentados.

Asociación de Empleados de Banca

La Junta Directiva de esta Sociedad ha quedado constituida en la siguiente forma:

- Presidente: D. Juan Coll.
- Vice-Presidente: D. Miguel Marqués.
- Secretario: D. Mateo Monserrat.
- Vice-Secretario: D. Isidoro López.
- Tesorero: D. Antonio Zanoguera.
- Bibliotecario: D. Arturo Kellner.
- Vocales: don Rafael Barceló; don Bartolomé Ferrer; y don José Nicolau.

Juventud Antoniana

El próximo domingo, día 11 a las ocho y media, la sección de jóvenes de la Juventud Antoniana celebrará la Misa de comunión mensual reglamentaria.

La comunión será en sufragio de don Antonio Zanoguera, Antoniano honorario. Por la tarde, a las cinco, en el salón de actos del local social se celebrará una extraordinaria velada. A petición de muchas familias que no pudieron presenciaria, se hará la reposición escénica de los "Pastorcillos a Belén"

La Orquesta Antoniana, notablemente aumentada, interpretará varias piezas de su repertorio.

Al final se repartirán los premios del concurso de chistes.

Para invitaciones en el local de la Juventud Antoniana.

Nueva Junta de Gobierno

El Presidente del "Auxilio Comercial" de los Agentes Comerciales Colegiados de Mallorca e Ibiza, nos participa que en la sesión extraordinaria que el día 31 de Enero próximo pasado celebró la Junta general de esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma quedó integrada en la forma que a continuación se indica:

- Presidente: D. Antonio Piña.
- Vice-Presidente: D. José Obach.
- Depositario: D. Gabriel Salvá.
- Contador: D. Arnaldo Cañellas.
- Secretario: D. Joaquín Homs.
- Vocales: don José Cornellás; don Antonio Gazá; don Ramón Andreu; y don Agustín Cortés.

Norteamericanos indultados

Ayer tarde fueron puestos en libertad por haber sido indultados — con lo cual se han confirmado las impresiones que ya anticipamos hace días, — en la tarde de ayer, cerca de las cinco, fueron puestos en libertad los cuatro súbditos norteamericanos, Mr. Clinton Lockwood y señora, Mr. Walton Blodgett y Mr. Rodink Mead, que habían sido condenados por el Tribunal Supremo a seis meses y un día de prisión por el hecho ocurrido junto al Hotel Mediterráneo.

Según noticias, se impone a los indultados la obligación de abandonar estas islas.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio meteorológico del Seminario Conciliar a las ocho de la mañana de hoy.

Barómetro inscriptor	766
Tendencia barométrica	Estable
Temperatura sombra	5'25
" " máxima	12'50
" " mínima	5'00
" al exterior	6'66
" " máxima	31'00
" " mínima	4'00
Humedad relativa	72
Dirección del viento	"
Intensidad	calma
Estado del cielo	despejado
Lluvia por metro cuadrado	0

GOBIERNO CIVIL

El señor Gobernador nos dijo ayer que el alcalde de San Juan le había puesto en conocimiento que en la noche del día 4 del corriente, por los dependientes de aquella autoridad municipal, había sido sorprendida una partida de juego, denominado "monte" en un casino de aquel pueblo, ocupándose una baraja y cierta cantidad en metálico.

Con dicho motivo, el señor Manent ha castigado al conserje del casino donde fué sorprendido el juego con multa de

250 pesetas y clausura del local durante quince días. Ha impuesto, además, multa de 25 pesetas a cada uno de los ocho jugadores denunciados.

Nuestra primera autoridad civil estuvo ayer en la Diputación, donde dejó constituida la nueva Comisión Gestora, de conformidad con las disposiciones dadas por el Gobierno.

Aproveche el 25% de descuento de los «Almacenes Bauzá» durante el presente mes de Febrero

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje

Ayer salieron, para Ibiza, en el vapor correo "Mallorca", don Juan Ferrer, don Mariano Forteza y don Juan Lozano y señora.

Anoche embarcaron, para Barcelona, a bordo del vapor "Rey Jaime I", don Miguel Sureda, don Mateo Riera, don Manuel Pérez, don Juan Urbiz, don Pedro Nicolau, don Ignacio Fenollar, don Guillermo Llinás y don Bartolomé Col y señora.

De Tarragona y en la motonave "Ciudad de Tarragona", han llegado esta mañana don Francisco Ramón, don Antonio Roca, don Antonio Pol y don Lorenzo Valls y Oliver.

De la Ciudad Condal, han llegado hoy mañana, en la motonave correo "Ciudad de Barcelona", don José Prats, don Riberto Nicol, don Damián Vidal, don Lorenzo Riba, don Angel Serra, don Arturo Serra, don Arturo Paugrama y señora, don José Oliver y señora de Mollé.

Han salido, para Barcelona, de paso para Madrid, los distinguidos jóvenes don Luis y don Fernando Ramis de Ayreflor y Truyols.

Fallecimiento

Ha fallecido en Barcelona, después de prolongada enfermedad que ha sufrido con resignación cristiana ejemplar, nuestro estimado amigo el Rdo. P. Fr. Samuel de Algaida, capuchino.

Su muerte, al divulgarse, será muy sentida en Mallorca, su tierra natal, don de el Padre Samuel contaba con muchos y cordiales amigos. De gran amabilidad en su trato, de espíritu genuinamente franciscano, muy amigo del estudio y de la investigación crítica, el difunto religioso era figura destacada de la Orden capuchina en la cual ocupó diferentes cargos, entre ellos el de Guardián del Convento de Palma.

En diversas publicaciones — Correo de Mallorca, una de ellas — publicó notables artículos, que eran acogidos con simpatía y agrado y que acusaban un verdadero valor.

Descanse en paz el virtuoso capuchino, que tan buen recuerdo nos deja, y reciba la Rda Comunidad de este convento y la familia, nuestro más sentido pésame.

Sentencia condenatoria

Se ha dictado sentencia condenatoria en la causa instruida contra don Jerónimo Massanet Beltrán, director de "La Vanguardia Balear" y Presidente del "Fomento del Civismo" estimándose desacato una comunicación dirigida al Presidente de la Audiencia, a raíz del nombramiento para magistrado de ésta del antiguo Juez del distrito de la Lonja, don Antonio Sereix Núñez.

Por la sentencia se condena al señor Massanet a la pena de cuatro meses y un día de prisión, accesorias y costas.

Según noticias, el señor Massanet, que en la causa defendióse, a sí mismo, presentará contra la sentencia recurso ante el Tribunal Supremo.

Deploramos la condena, y celebráramos que la resolución final fuera favorable al señor Massanet.

Viaje de estudios

El próximo sábado llegarán a nuestra ciudad, en viaje de estudios, numerosos estudiantes de la "Asociación de Alumnos de la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona", acompañados del catedrático de la misma, el arquitecto don Pedro Domenech.

El viaje ha sido organizado por dicha asociación estudiantil.

Revista de Prensa

AL MARGEN DEL MOVIMIENTO SOCIALISTA

En un artículo editorial habla así "Renovación":

"A fuerza de difundirlo, va tomando consistencia el rumor. La revolución preconizada por Largo Caballero, el hombre que no se resigna a permanecer en el ostracismo adonde le llevarán los propios errores, es un hecho. Así, por lo menos, van propalándose todos los alarmistas que dedican sus ocios, a falta de serios quehaceres, a engrosar la bola de nieve en mal hora echada a rodar.

A nosotros, republicanos, como a la mayor parte de ciudadanos conscientes que tienen sentido exacto del deber, ni nos inquietan ni nos conturban esos rumores, cuyo origen no nos es desconocido. A nosotros, leales a la República, como a todos los que a la República prestan asistencia por hallarse identificados en el régimen que el pueblo, en el pleno ejercicio de su soberanía, proclamó no nos causa la menor mella ese obstinado aporrear, por gente irresponsable, la puerta muda de la revolución.

Sabemos quién es y por qué se agita y se revuelve el ex colaborador de la vitanda Dictadura; conocemos a sus circunstanciales aliados — no pocos repudiados por las masas obreras — y tenemos idea exacta de lo que se proponen y de lo que persiguen, no concediendo, por consiguiente, sino una importancia muy relativa a esos vaticinios truculentos puestos en circulación para atemorizar a los que ante cualquier peligro retroceden.

Si Largo Caballero siente impacencias irrefrenables; si algunos comunistoides no pueden dominar sus vehemencias; si un sector del "ugetismo" se halla dispuesto a hacer el juego a gente codiciosa y voraz y brindan su concurso a quien cree posible la instauración de la dictadura del proletariado, allá todos esos insensatos con el airón de su locura antidemocrática, antipatriótica y antihumana.

Nos consta que el proletariado consciente, que gran número de las organizaciones obreras, se niegan a seguir, por los derroteros que desembocan en el caos, al ex estuquista, precisamente por que lo saben desleal y traidor, y por que no pueden olvidar las persecuciones de que les hizo, siendo ministro, objeto, ni borrar aún con todas las esponjas de la amnesia, las manchas de sangre obrerista con que enrojeció el agro español y las calles de las urbes españolas, al aspirante a dictador del extremismo furente.

¿Cree el "generalísimo" de esas fuerzas de asalto creadas al margen de las leyes del país que basta, para lanzarse a la aventura, con unos centenares de hombres arrancados violentamente del taller, de la fábrica, del campo? ¿Considera posible el triunfo, en contra de los guardadores de la civilidad ciudadana, y aún del Poder público, asistido del republicanismo español y de la opinión sensata del país?

¿Qué clase de locura es la que impulsa a ese gran ambicioso que quiere enfrentarse con la República para derribarla, y con la nación para destruirla? El Gobierno, que conoce hasta el menor detalle esa descabellada maniobra, permanece tranquilo, seguro de su fuerza para vencer, apenas iniciado, la revolución de los despechados, de los fracasados, de los ambiciosos y codiciosos.

Y al lado del Gobierno está España, la España que condena el desorden por el desorden; la España engrandecida y ennoblecida por la República; la España divorciada de los impacientes y vehementes, a quienes el repudio nacional dejó para siempre incapacitados.

IMPRESION POLITICA DEL MOMENTO

Leemos a este propósito en "La Vanguardia" de Barcelona:

Es opinión general en Madrid que la presente semana será pródiga en acontecimientos políticos. Es probable, porque pocas veces se había llegado a situación tan tirante, a un malestar tan manifiesto y a un estado de mayor expectación por parte de la opinión pública.

Después de los discursos del domingo, discursos de Prieto, de Martínez de Velasco, de Goicoechea, de Gil Robles y otros políticos de menor altura, no puede decirse que se haya puesto en claro ninguno de los embrollos que en estas últimas fechas han aumentado las preocupaciones del país, y a última hora surge el peligro inminente de una crisis ministerial.

Todos los líderes están donde estaban, sin haber avanzado ni retrocedido de sus

posiciones conocidas. Del jefe de los agrarios nada hay que decir, pues está fresca todavía la tinta del programa del partido, hecho público la semana anterior; el señor Martínez de Velasco no ha hecho más que glosar este programa cuyas líneas generales trazó él mismo. Y del señor Goicoechea no se podía esperar nada más que la ratificación de su extremismo antirrepublicano. Pero de Prieto se esperaba que levantara una punta de la cortina que los socialistas tienen corrida sobre su escenario revolucionario, y de Gil Robles se creía que iba a fijar su posición dentro del régimen. Ni lo uno, ni lo otro.

En cambio, de donde menos se podía temer viene el zambombazo: unas declaraciones del señor Martínez Barrios, publicadas en "Blanco y Negro", que han conmovido a todo Madrid, pues ponen al Gobierno en trance de muerte. Eso, por sí faltaban complicaciones.

Pero, vayamos por partes. Nos hemos referido primero a los discursos de Prieto y Gil Robles. Prieto empezó por declarar que hablaba por impresiones personales y que iba a defraudar la expectación reinante. Dió a entender, eso sí, la revolución, aún dando por resultado el triunfo de los partidos obreros, no levantaba en su corazón ningún entusiasmo. Apoderarse violentamente del Poder no le ilusiona, porque encierra gravísimos peligros. Sin duda hubieran preferido los socialistas seguir colaborando con los republicanos, menos temibles que sus nuevos aliados, si llega a formarse el frente único. Les resulta más cómodo compartir la responsabilidad del Gobierno que asumirla íntegramente. Lo substancial del discurso del señor Prieto es que los socialistas han de gobernar, sea como sea, acompañados mejor que solos, pues ellos mismos reconocen que solos sería una desgracia. Pero afrontarán esa desgracia con el ánimo sereno y el pulso inalterable, pues están dispuestos a pasar por todo, menos a admitir que el timón de la nave del Estado caiga en manos antirrepublicanas y antisocialistas.

Ningún momento más oportuno podría presentarse al señor Gil Robles para pasarse francamente a la República, dispuesto a formar el cuadro con su partido y los afines para la defensa del orden social, pero esto no es una habilidad política nacida de una evidente falta de decisión en momentos tan graves que — son sus palabras — "si no gobernarán las derechas se haría el frente de izquierdas y habría tres años de soviet".

Ni Prieto ni Gil Robles están libres de duda, más angustiosa y dramática la del diputado socialista que la del joven catedrático de Salamanca, y como hacia falta un hombre decidido, sale Martínez Barrios diciendo que este Gobierno, del que forma parte, no puede seguir viéndose, como vive, sin autoridad.

¿Qué pasa? Si el señor Gil Robles hubiera hecho en Sevilla la declaración que se esperaba, habría un camino a seguir. Ahora todo queda en el aire. Tal vez la mejor solución — si viene esa crisis, que parece inevitable — sería un Gobierno de tipo nacional, republicano por supuesto, que hiciera frente a las amenazas de los extremistas y con la máxima autoridad atendiera el problema del orden público, que es lo más urgente.

O eso, o la disolución del Parlamento.

LA HORA DE LAS DERECHAS

Bajo este título publica "El Matí", el siguiente editorial:

Podrem atribuir más o menos importancia, segons el temperament o la posició de cadascú, a l'amenaça d'un moviment revolucionari que sembla planar actualment damunt Espanya. Segui com vulgui, però, una cosa apareix amb tota evidència al nostre entendre, i és que va atasant-se ràpidament l'hora, si és que ja no hi som, que les dretes que eixirien triomfants de les urnes el passat novembre s'apressin a pendre de manera directa i efectiva les responsabilitats del poder. Davant l'onada de dissolució i d'anarquia que, més aviat o més tard, podria intentar d'engolir-nos, cal un poder públic que doni al país una sensació d'estabilitat i de fermesa que l'actual Govern no pot donar plenament, per la senzill raó que — sense que tinguem la pretensió de discutir les possibles qualitats de cap dels seus components — no constitueix sinó un pont per a donar pas a aquells als quals la majoria del poble espanyol va otorgar la seva confiança. Les circumstàncies d'ara no són certament gens avinentes per a demostrar vacil·lacions ni manifestar escrúpols sobre questions que, per importants que alguns les creguin, no passen d'ésser de segon ordre o simplement formulàries. No po-

dem dubtar que la immensa majoria dels electors de dreta d'arreu d'Espanya no foren animats d'altre disegni que oposar un dió a l'avengé de la política esquerrista, tan propensa, i adhuc dominada per l'extremisme antisocial, i procurar l'oportuna rectificació d'aquesta política.

La necessitat que els partits espanyols de dreta afermin de manera decisiva llur influència en la marxa de la política no podrà desconèixer-la, a l'hora actual, ningú que contempli i reflexioni desapassionadament sobre la situació general del país. Adhuc si deixem de banda la major o menor imminència del perill revolucionari és cosa dissortadament ben visible que la vida econòmica va esllanguint-se de manera inquietadora. Moltes iniciatives, en l'esfera del treball productiu, són impacientment contingudes en espera d'una més segura perspectiva d'aquietament polític i social, d'estabilitat i d'ordre. Mentre l'horitzó no esdevingui més clarit que ara en les altes esferes de la direcció de l'Estat, amb la consegüent influència en la regulació de la vida social sota els seus diversos as-

pectes, no sobrevindrà aquell ambient de confiança, que, tant aci com a tot arreu, és indispensable perquè la vida econòmica assolixi fermesa i exuberància. I mentre la nostra vida econòmica no experimenti un puixant impuls, qualsevol intent subversiu, tota vellitat de revolta trobaran un clima favorable: Misèria i revolució solen tenir o tot arreu un parentiu molt pròxim; la qual cosa, si hi pensem una mica, ens semblarà absolutament lògica. Es per això que nosaltres creiem que els partits governamentals de dreta haurien de decidir-se ben aviat a posar-se en situació de pendre a llur càrrec el governament del país; i, tot mantenint el principi d'autoritat amb aquella inflexible energia en què fa tant de temps que no l'hem vist mantingut al nostre país, cal que tinguin activíssima cura d'anar convertint en preceptes legals totes aquelles reformes de caràcter econòmic i social que figuren en llurs programes. Si això no esdevé ben prompte una positiva realitat, el país corre el risc gravíssim d'ésser víctima d'una lluita entre dos desfermats extremismes.

Con la risa de Ignacio.

— ¿Pero cual es el sentido de ustedes? — me preguntó este señor que alardeaba de una posición avanzada.

— ¿Y el de ustedes? — interrogué yo a mi vez.

— El nuestro es el del progreso; el de la perfección humana. No me negará usted que hemos liberado a la humanidad de muchos prejuicios, que hemos dado al pueblo libertades y derechos, que hemos capacitado a las clases trabajadoras para su mejoramiento físico y moral. Las hemos redimido de la esclavitud y hemos creado una humanidad nueva, consciente, más fina, más calibrada y más culta. ¿Ustedes, en cambio, qué han traído en veinte siglos de Cristianismo?

Yo me acordé entonces de la hermosa frase que pone Szienkiewitch en boca de uno de sus personajes e instintivamente repuse:

— Nosotros los cristianos hemos traído el amor.

Se quedó mirándome un poco irónico y como perdonándose la inferioridad.

— Eso es un tópico — me respondió — No pueden ustedes negar el entronque de su apologética con la Escolástica, la cual no hizo otra cosa que dar universales en forma de apotegmas simplistas. Yo llamaría a los escolásticos los precursores del refrán.

Pasaba cuando decía esto a nuestro lado un grupo de jóvenes e intempestivamente rompieron a reír.

— ¿Ve usted? — me advirtió — Casi estaba por decir que esas muchachas han oído alguna palabra de usted, han comprendido su psicología y en la forma que pueden le han dado la respuesta.

Y he aquí que yo entonces miré al grupo de muchachas que se alejaban con un aire de fugitivas. Iban todavía riendo y brincando alocadas. Algunas de ellas volvían de vez en cuando la cabeza para atrás y sin saber por qué, por causas de este sólo gesto, llenaban los andenes del paseo de esos grititos que sólo pueden expresar muchachas en grupo para no llamar la atención.

— Pues ahí tiene usted precisamente que el conjunto de esas muchachas viene a afirmarme en mi posición mental. Si eso es un producto de ustedes no habrá prueba más al alcance para patentizar su fracaso.

El señor de la vanguardia apenas me comprendía. Era como suelen ser todos. Espíritus pagados de una posse dogmática aún alardeando de hacer tabla rasa de todos los dogmas. Llenos de prejuicios a fuerza de aparentar la sustracción del prejuicio.

— Si todas las teorías de ustedes no dan más que estas muestras humanas convengamos — le dije — que cifren el porvenir en la deshumanización.

— ¿En la deshumanización?

— En la total deshumanización del hombre a fuerza de naturalizarlo y racionalizarlo con una concepción materialista de la vida. En el orden político han creado ese tipo de hombre internacionalista que ustedes juzgan el superhombre. Pero el superhombre que se educa en los principios pacifistas de un sentimiento internacional y que va por esto al marxismo, al socialista y al comunista, en la práctica tiene la costumbre de luchar con los más allegados y elevar a categoría de doctrina esa lucha de clases. Es la deshumanización del sentido político: amar a quien no se conoce y aborrecer a los hermanos. En el orden social es la consagración de la

sombria. Acaso porque el hombre no ha sido como ahora tan cruel para el hombre.

— ¿Se atreve usted a decir pesimista a una juventud que ríe?

— ¿Y usted sabe por qué ríe? ¿No pudiera ser que riera sólo como Ignacio, porque tenía los dientes blancos? Sería curioso ver la respuesta que daban esas jóvenes si se les preguntara que por qué ríen.

Se acercaban entonces de nuevo a nuestra dirección. Y venían como antes riendo con un bullicio juvenil. Y he aquí que el señor de vanguardia en un arranque que a él le pareció decisivo se dirigió a las jóvenes.

— Perdón, señoritas — saludó — pero tenemos aquí una disputa. Con sinceridad: ¿de qué se ríen ustedes?

— Con absoluta sinceridad.

— Pues vaya con sinceridad: nos reímos de la cojera de usted. Tríní empezó a cantar al verle a usted andar "uno, dos, tres" y a Chichito se le ocurrió decir que voltereta daría usted con sólo empujarle un poquito hacia adelante.

Se quedó el señor de vanguardia como el que ve visiones mientras se alejaban las jóvenes lanzando al aire una estridente carcajada. Me miró después desolado y entonces, por compasión, no quise añadirle nada. Porque en su comprensión, en su actitud en el gesto de su derrota íntima y sentimental parecía decirme:

— Tiene usted razón. Esos son nuestros frutos. Hasta la deshumanización de la risa. Una humanidad fría, egoísta, sin entrañas, sin corazón y que en reír con crueldad ha encontrado su sentido... y su vida....

Antonio REYES HUERTAS

Obras de D. Miguel Maura, Pbro.

Harmonías entre la Vida Temporal y la Vida Eucarística de Ntro. Sr. Jesucristo. — Sermones. — I Cuaremales. — II Panegricos. — Pensamientos

De venta. Librería "La Esperanza"

Artículos de viaje
Modelos nuevos Neeser
Precios limitados

PERFUMERIA INGLESA
Cadena, 6.

Administración de la herencia de doña María Marqués García (q.e.p.d.) SUBASTA VOLUNTARIA

Día 6 de marzo próximo, a las doce horas, en el despacho de don Miguel Colom, calle de Escursach número 3, se efectuará la venta en subasta privada de las siguientes fincas:

Primer lote: Predio Ca'n Arbós, del término municipal de Esporlas, junto con una parcela lindante, con dicho predio, procedente del predio Son Bernardí.

Segundo lote: una pieza de tierra de unos diez mil metros de cabida, procedente del predio Son Benardí, del expresado término Municipal de Esporlas.

La descripción de las fincas, títulos de propiedad y condiciones de subasta estarán de manifiesto en el expresado despacho de don Miguel Colom, todos los días laborables desde las diez a las trece. Palma, 6 Febrero 1934.

Estilográficas



Papejería LA ESPERANZA. Sindicato, 98.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Asistiendo el Presidente de la República y el Gobierno, celebróse ayer por la mañana la imposición de condecoraciones a los altos jefes de la fuerza pública que se distinguieron en la represión del último movimiento anarcosindicalista. — Importante discurso del Jefe del Estado

En las Cortes el diputado señor Gil Robles inició el planteamiento del debate político

El Jefe del Gobierno dice que ante la anarquía del país, se han adoptado medidas para evitar cualquiera alteración. Y añade: «Caeríamos en el oprobio de la cobardía si en caso de repetirse las amenazas no lleváramos a los tribunales a quienes las profieran»

Prieto, en nombre de los socialistas, insiste en que harán la revolución, pese a todas las amenazas

El señor Salazar Alonso presenta la proposición de confianza al Gobierno, y Prieto dice que los socialistas votarán en contra

Después de un debate en el que intervinieron los jefes de todas las minorías parlamentarias, la proposición fué aprobada por 235 votos contra 54

Votaron a favor los radicales, agrarios, Acción Popular, Lliga y mauristas y en contra los izquierdistas, socialistas y Esquerra

Los monárquicos, los tradicionalistas y don Miguel Maura abandonaron el salón

Antes de votarse la proposición el señor Martínez Barrio, dirigiéndose al señor Prieto, dijo que la ley se aplicará inexorablemente, sea quien sea el que se salga de ella

LAS CORTES

Madrid, 8 (1'35)

LA SESION DE AYER

A las cinco menos veinte, ALBA abre la sesión de la Cámara.

RODRIGUEZ VIGURI defiende brevemente la toma en consideración de una proposición de ley, creando la prenda pecuaria.

La propuesta pasa a la Comisión correspondiente.

Después se aprueba, definitivamente, el dictamen concediendo cuatro mil kilos de bronce para el monumento a los hermanos Quintero, en Madrid.

A continuación queda aprobada una propuesta de recompensa a varios jefes y oficiales del Ejército.

Se reanuda el debate sobre la intensificación de cultivos en Extremadura.

La Comisión acepta un voto particular en el que se pide que la Ley diga: "Que se determinen como beneficiarios de la renta a los que corresponda la posesión jurídica de las tierras".

Se da lectura a varias enmiendas que quedan sobre la mesa y se suspende esta discusión.

Se lee una proposición incidental fechada el 19 de enero, en la que se pide se adopten medidas contra la anarquía social que se ha adueñado de los campos y de los pueblos.

ALVAREZ LARA (agrario) defiende la proposición, diciendo que en Jaén la indisciplina es terrible, y las autoridades no cumplen las leyes del Poder central. Resalta que en ese aspecto Jaén es España entera.

LERROUX dice que como el problema que le plantea afecta a toda España, el Gobierno quisiera oír a cuantos sectores políticos deseen manifestarse.

ALBA dice que dando todo género de facilidades, sólo ha pedido la palabra el agrario Maroto.

GIL ROBLES habla seguidamente.

Comienza recogiendo los rumores producidos por las declaraciones del ministro de la Gobernación, diciendo que procurará hablar con claridad.

Añade que dichas declaraciones son acuerdos adoptados por varios ministros y en ellas se aprecian dos cosas: que el Gobierno parece romper con los agrarios reclamando su independencia. Otro aspecto es la posición de Martínez Barrios ante el problema del orden público.

Recuerda las elecciones y negat que ellos traten de abatir ni mediatizar al Gobierno, diciendo: En la campaña electoral es verdad que hubo zonas de coincidencia.

Intérpretes del sentir nacional, pre-

gunta, si ante el propósito subversivo y amenaza constante de un partido socialista, el Gobierno cuenta con fuerzas suficientes.

Añade: En caso afirmativo, contará con nosotros y otros sectores; pero en caso contrario, creo que el Gobierno debería ir a manos más fuertes.

MARTINEZ BARRIOS le contesta diciendo: Queremos la independencia del banco azul y me ratifico en mis manifestaciones, con las cuales se ha identificado el Gobierno. Por ahora deben contenerse las bocas y las plumas. Cuando la subversión tome cuerpo la contendremos en la calle con autoridad no condicionada.

LERROUX se solidariza con las manifestaciones del ministro de la Gobernación y ratifica la declaración ministerial.

Dice que ante la anarquía del país, el Gobierno ha adoptado medidas, y añade: Caeríamos en el oprobio de la cobardía si en caso de repetirse las amenazas no lleváramos a los tribunales a quienes profieren amenazas.

(Grandes aplausos en todos los sectores de la Cámara, excepto en los socialistas).

Las fuerzas de las derechas — continúa diciendo — se han incrementado por los extremismos de los socialistas.

Afirma que se han terminado las contemplaciones ante la indisciplina y la subversión.

PRIETO intenta justificar la actitud de los socialistas por la presentación del proyecto de Haberes del Clero, que es contrario a la Constitución y dice: Por eso nos vemos comprometidos a desencadenar nuestra revolución ¿Queréis declarar ilegales? Desconfiad de la ayuda de los monárquicos.

Insistimos — termina diciendo — en hacer la revolución, pese a toda clase de amenazas.

SALAZAR ALONSO, defiende brevemente la proposición de confianza al Gobierno.

VENTOSA CALVELL, dice que no comprende bien las palabras pronunciadas por Prieto.

Señala las contradicciones existentes cuando se dice que el voto que eligieron las Cortes Constituyentes, representaba el pueblo español y ahora en otras elecciones, por los mismos procedimientos, al resultar distinta la composición del Parlamento, se diga que no representa el sentir nacional.

Añade: Estas Cortes tienen tan legítima su soberanía como las anteriores

y sus leyes deben ser tan respetadas como las de aquéllas.

Recoge el ofrecimiento de Lerroux sobre la necesidad de revisarla parte legislada anteriormente, y dice que si realmente, como afirma Prieto, los socialistas van a hacer la revolución, deben atreverse a hacerla cuanto antes.

Reclama la pacificación de los espíritus, mediante una república para todos los españoles, con plena concordia y colaboración.

Niega que el país sienta anhelos revolucionarios, ni que la asistencia que se presta al Gobierno sea para humillarle.

PRIETO rectifica, explicando el voto socialista contrario a la confianza del Gobierno.

Recuerda a Ventosa y Calvell los gritos subversivos que dió la Lliga Regionalista al retirarse del Parlamento Catalán y se lamenta de que se reproduzca el llamado frente antimarxista.

Califica de extremistas las palabras de Lerroux ante los anhelos revolucionarios de los socialistas.

LERROUX: ¿Recuerda su señoría algún partido con representación parlamentaria que predicara aquí la revolución?

PRIETO: Su señoría dirigió aquí una obstrucción parlamentaria completamente revolucionaria y lo que tratáis ahora es ir a una votación para ir resueltamente contra nosotros.

PRIETO termina su discurso insistiendo en que la minoría socialista votará contra la proposición de confianza.

MARTINEZ ZDE VELASCO, en nombre de la minoría agraria, habla brevemente diciendo que ellos votarán con el Gobierno.

SANTALO, por la "Esquerra" dice que esperaba que el Gobierno hiciera una rectificación de su conducta; en vista de que no la ha hecho votarán en contra.

GIL ROBLES recoge las palabras de Lerroux y dice que la minoría de Acción Popular, siempre consecuente con su posición ante el Gobierno, desde el último debate político votará a favor de la proposición.

Alude a las manifestaciones del ministro de la Gobernación que se prestan a interpretaciones y deducciones diferentes.

MARTINEZ BARRIOS: Hágalas su señoría.

GIL ROBLES: No tengo por que hacerlas. Nosotros votaremos a favor, por estar conforme con nuestra opinión, la declaración ministerial.

Rechaza que la actitud de las derechas vaya encaminada a producir violencias y asegura que éstas estarán al lado del Gobierno para todo lo que estimen justo.

Insiste en que acatarán la República en su deseo, constante, de servir a España, con todas sus consecuencias, siempre dentro de la ley y termina diciendo que si alguno de su minoría quiere salirse de la legalidad será expulsado.

MAURA (Miguel) duda que el Gobierno tenga autoridad para hacer frente a los socialistas, pues un Gobierno de regencia democrático no puede vivir frente a las organizaciones obreras.

Estima incomprensivas a las derechas y cree que las quejas expuestas por el señor Prieto no son causa suficiente para hacer la revolución que sería un episodio preliminar de la anarquía y destrucción de los propios socialistas.

Añade que al creer que el Gobierno no tiene fuerzas para contener la revolución no puede votar con él ni contra él, dejando en libertad a su minoría.

MARTINEZ BARRIOS reclama la plenitud de autoridad para el Gobierno, para el mantenimiento del orden público.

Plenitud de autoridad moral y material para aplicar la ley por igual sin distinción alguna.

Dirigiéndose a Prieto, dice: Quisiéramos ver a todos los partidos dentro de la República, sin conseguirlo por ahora, y debo advertirle que la ley se aplicará. Dirigiéndose a Prieto, añade: Quere inexorablemente, sea quien sea, quien se salga de ella.

Seguidamente se se paca a votación normal la proposición de confianza, votando a su favor los radicales, agrarios Acción Popular y mauristas, y en contra los izquierdistas, socialistas i Esquerra. Durante la votación abandonaron el salón los monárquicos, tradicionalistas y Miguel Maura.

La proposición se aprueba por 235 votos contra 54 y se suspende el debate, levantándose seguidamente la sesión.

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 8 (1'45)

PROYECTO DE LEY PARA EL MANTENIMIENTO DEL ORDEN PUBLICO

Se sabe que en el Consejo de ministros celebrado el martes el señor Martínez Barrios anunció que llevaba ya articulados varios decretos y proyectos de ley con relación al mantenimiento del orden público; pero por lo avanzado de la hora se acordó dejar su estudio para el próximo Consejo, que se celebrará hoy en el cual se fijará también el orden de prelación en la ejecución de estos proyectos.

El Gobierno está decidido a plantear la crisis total en el momento en que sea derrotado en la primera votación, pues no transige con el doble juego de aparecer apoyado e nel salón de sesiones y derrotado al dictaminar algunas Comisiones.

AZAÑA Y GIL ROBLES

Han sido muy comentadas las siguientes palabras que es atribuyen al señor Azaña.

—Yo dijo — si el sábado hay tranquilidad, el domingo pronunciaré mi conferencia.

La actitud de Gil Robles ante el actual momento político, según dijo ayer un diputado de la CEDA es la siguiente:

—Para don Alejandro Lerroux completo acatamiento y perfecta solidaridad. Con la mayoría del partido radical no, rotundamente no.

EL SEÑOR LERROUX Y EL ARRANQUE DEL DEBATE POLITICO

El señor Lerroux acudió pronto al Congreso pasando seguidamente al despacho del señor Alba, con quien entrevistóse.

El señor Lerroux dió una referencia de la entrevista diciendo hablamos de los asuntos del orden del día y sobre el posible curso de los debates.

¿Del político?, preguntósele, contestando: El arranque del debate político no está claro, pues no veo forma reglamentario de que pueda ser iniciado si, como dice y se hablase, las cosas estudiantiles y sus derivaciones puede que tengan estado parlamentario.

GIL ROBLES, ENFERMO, ACUDE AL CONGRESO

El señor Gil Robles llegó a la Cámara a las cinco de la tarde, no repuesto aun completamente de la gripe, por que rer intervenir en el debate político de la Cámara.

LA POSICION DE LOS SOCIALISTAS —LO QUE OPINAN FERNANDO DE LOS RIOS Y EL MINISTRO DE TRABAJO

Don Fernando de los Ríos mostróse extrañadísimo de que se pudiera decir en la nota oficiosa del Consejo que al partido socialista se le vaya a declarar fuera de la ley; únicamente, dijo, pueden encauzarse los hechos para sancionarlos con arreglo a la ley, pero no declarar fuera de la ley a un partido por hacer una declaración que no agrade al Gobierno.

Preguntado sobre este asunto el Ministro de Trabajo dijo: El Gobierno tratará de conocer la postura de ese grupo político y, según lo que ellos digan, así obrará el Gobierno.

DICE EL SEÑOR ALBA. — HOY HABRA SESION SECRETA

Al terminar la sesión de la Cámara, el señor Alba manifestó que para la sesión de mañana (hoy) no hay nada nuevo, pues todo se desenvolverá dentro del orden día, procurando intercalar algunas interpelaciones pendientes.

A última hora se reunirá el Congreso en sesión secreta para tratar las cuentas del régimen interior y local.

También tratarán de la cesión del edificio para el Tribunal de Garantías.

Al terminarse la votación nominal, los pasillos se vieron animadíssimos.

El señor conde de Romanones decía que todo había salido bien: Gil Robles ha estado mejor que otras veces y Prieto bien desde su posición; Lerroux es la situación política es la misma, tuvo igual.

pues siempre, en los debates políticos, sale siempre fortalecido el Gobierno.

EL SR. VENTOSA Y LA "LLIGA"

El señor Ventosa dijo que no quiso hablar de lo que se decía del apartamiento de "Lliga" del Parlamento Catalán, porque esos asuntos únicamente afectan a Cataluña.

Manifestó su creencia de que el Gobierno ha salido fortalecido del debate.

ROYO VILANOVA HABLA DE LAS AMENAZAS SOCIALISTAS

Royo Villanova dijo a los periodistas: El Parlamento es la base fundamental del régimen al que solo quieren los liberales y demócratas, pero entregarse a los sargentos como hacen socialistas y cobrar diez mil pesetas de sueldo no es lógico y responde a una consecuencia revolucionaria.

Si quieren hacer la revolución que la haga y que salgan a la calle, pero eso no s dice aquí dentro.

Salmerón venía al Parlamento y ni anunciaba siquiera la revolución; Ruiz Zorrilla no venía y la hacía; pues que sigan esa conducta los socialistas y euz sigan esa conducta los socialistas y que no nos amenacen más.

EL TEXTO D ELA PROPOSICION DE CONFIANZA AL GOBIERNO

La proposición de confianza presentada en la Cámara dice: Al Congreso: los diputados que suscriben tienen el honor de proponer, después de oír las manifestaciones del Presidente del Consejo, otorgamiento de un voto de confianza para la realización y cumplimiento de la política formulada por el Jefe del Gobierno en el discurso a que hacemos referencia y en las orientaciones contenidas en la declaración ministerial en el Palacio del Congreso.

MANIFESTACIONES DEL SUBSECRETARIO DE GOBERNACION. — "INFORMACIONES", DENUNCIADO. —LOS CAMAREROS DETENIDOS. —DE LOS INCIDENTES ESTUDIANTILES.

El Subsecretario de Gobernación, manifestó, de madrugada, que se había enviado al fiscal al periódico "Informaciones" por un artículo político titulado "No prosperará el chantaje".

En Toledo, añadió, entraron al trabajo los obreros.

En Oviedo descubrióse un intento de evasión en la cárcel, que se frustró.

Añadió que seguían en la cárcel los camareros de Madrid detenidos al medio día por negarse a servir el banquete en honor de las autoridades policíacas y gubernativas.

Por la noche, dijo, creo se reúnen las representaciones obreras para tratar del asunto.

El capitán Arellano, herido por la mañana frente a la Facultad de Medicina, está bastante mejorado.

Imposición de condecoraciones

Madrid, 8 (1'30)

AL DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD, AL JEFE DE POLICIA DE MADRID, AL GOBERNADOR CIVIL DE ZARAGOZA Y OTROS JEFES DE SEGURIDAD. — ASISTIO EL SEÑOR ALCALA ZAMORA Y EL GOBIERNO. —DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y DEL SEÑOR MARTINEZ BARRIOS

A las once de la mañana, en la plaza de la Armería, se celebró el acto de imponer condecoraciones de la Orden de la República, al director general de Seguridad, señor Valdivia; al jefe superior de policía de Madrid; al gobernador civil de Zaragoza, señor Ordiales, y a otros jefes de Seguridad, como premio a su acertada intervención en la represión del último movimiento anarco-sindicalista.

En la citada plaza, ante el Palacio Nacional, formaron fuerzas del Ejército, Guardia civil, Asalto y Seguridad, con un total de cuatro mil hombres. En los alrededores se situó numeroso público.

El ministro de la Gobernación, señor Martínez Barrios, pronunció un discurso poniendo de relieve la meritoria conducta observada para reprimir el último movimiento revolucionario por los funcionarios a quienes se condecoraba. Hizo constar que al acordar el Gobierno la concesión de condecoraciones de la Orden de la República, interpretaba el sentir general de la opinión pública, admiradora de los hombres de honor que garantizan el orden público. Agregó que el Presidente de la República se hallaba satisfechísimo de la celebración de este homenaje, al que había acudido personalmente.

Agregó que en cualquier circunstancia en que se quisiera perturbar la paz del país, el pueblo puede tener la seguridad de que los mismos elementos sabrán salvar a la República.

Seguidamente el jefe del Gobierno, señor Lerroux, impuso la condecoración al señor Valdivia, haciéndolo después el señor Martínez Barrios con los restantes.

Del Extranjero

Daladier ha presentado la dimisión total del Gobierno. — ¿Se encargará Doumergue de formar Gobierno? — Más manifestaciones, cargas y heridos. — Los abogados queman la toga del ex-ministro Frot

París. — M. Daladier ha presentado al Presidente de la República, M. Lebrún, la dimisión total del Gabinete.

Daladier ha manifestado a los periodistas que esta decisión la había adoptado el Gobierno para evitar que continúe la efusión de sangre.

Por la mañana, antes de sospecharse que se iba a plantear la crisis ministerial, M. Daladier conferenció con el ministro Frot y con el presidente de la Cámara, Bouisson. Poco después conferenció con el líder del partido socialista, Blum, y con el jefe del partido radical, Herriot.

Doumergue declina el encargo de formar Gobierno

París. — El jefe del Estado, M. Lebrún, ha rogado a M. Doumergue se encargue de la formación del nuevo Gobierno.

Doumergue se ha negado a aceptar la oferta.

La noticia de la crisis en la Bolsa

París. — La sesión de Bolsa ha sido muy irregular. Los bolsistas comentaban las manifestaciones de ayer.

Cuando llegó a la Bolsa la noticia de que se había planteado la crisis ministerial, fué acogida con bravos hurras y el canto de la Marsellesa.

Los bolsistas acordaron observar un minuto de silencio en honor de las víctimas de la manifestación de anoche.

Más manifestaciones e incidentes

París. — Esta tarde se han producido algunos incidentes que no han revestido gravedad.

En el cruce Trout-Concorde se han producido algunos incidentes de escasa importancia.

¿Se encargará Doumergue de formar Gobierno?

París. — Los presidentes del Congreso y del Senado y multitud de personalidades han pedido al ex-presidente de la República, M. Doumergue que aceptara el encargo de formar Gabinete, como única garantía de devolver la tranquilidad a la nación francesa.

A última hora de la tarde se reunieron los jefes de minorías para pedirles la colaboración al Gobierno que forme Doumergue.

Este tomó el tren a las 9'45 de la noche para llegar a París esta mañana

ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid

Madrid, 8 (9'30)

UNA NOTA DE LA F.U.E.

Dice que varios fascistas registraron el domicilio social

Esta madrugada, la F.U.E. ha facilitado una nota diciendo que siete fascistas se personaron en el domicilio social, establecido en la Avenida de Pi y Margall, practicando un registro en la secretaría, después de amenazar a los escolares que se encontraban en el local.

ASAMBLEA EN LA CASA DEL PUEBLO

Los camareros. — ¿Huelga para el sábado?

Después de las tres de la madrugada ha empezado en la Casa del Pueblo la anunciada Asamblea.

Al amanecer, los camareros seguían todavía reunidos.

Se acentúa la impresión de que declararán la huelga para el sábado.

PARA EL INDULTO DE UN PENADO

Telegrama a Alcalá Zamora

Santander. — La Federación montañesa de estudiantes ha telegrafiado al Jefe del Estado, señor Alcalá Zamora, pidiendo el indulto del penado Julio Alonso, que se distinguió en la reciente catástrofe ferroviaria.

INTENTABAN DERRIBAR LA ESTATUA DE PABLO IGLESIAS

Detenciones

Córdoba. — Comunican de Puente Genil, que llegaron allí dos automóviles con seis individuos, quienes intentaron derribar la estatua de Pablo Iglesias; han sido detenidos varios de ellos, de los cuales hay tres familiares del señor Cruz Conde.

HISTORIA BIBLICA

Antiguo Testamento por Schuster 50 pesetas.

Nuevo Testamento por Ballester C. M. 45 pesetas.

De venta: "Librería de Guasp"

El Presidente de la República pronunció un discurso. Empezó recordando los actos análogos celebrados en agosto de 1932 y en febrero de 1933. Aquellos actos —agregó— significaban, como éstos, que la República española era dueña de su serenidad y consciente de la contienda de sus destinos contra todo designio que intente manifestarse contra la voluntad nacional. La República sabrá conservarse salvando cuantos obstáculos le quieren oponer los sectores que la combaten.

Espero — agregó — que la fuerza pública sabrá defender el régimen y la sociedad española, evitando los peligros de uno y otro flanco y dejando el camino libre para que la Democracia siga la trayectoria marcada, y rechazando las provocaciones de extremas derechas y extremas izquierdas que pudieran aspirar a que la República viviera al margen de los tiempos.

La fuerza de la República — siguió diciendo — es imparcial y leal, respondiendo sólo al poder público y no aceptando presiones extrañas derivadas del odio de los partidos; inmovible ante aquel concepto que coloca al monopolio de la fuerza en una fracción política contra otra, ni en una clase contra otra. Esa fuerza está sólo colocada al servicio de la nación; lo contrario sería ir contra las esencias del régimen que es la Constitución. Para poner la fuerza al servicio de una clase o de otra hará falta otra Constitución, otro compromiso, y otro Presidente. Jamás debe movilizarse un momento antes ni después, para desempeñar aquellos cometidos que tiene señalados, porque en los momentos precisos es más que nunca necesario el dominio de la disciplina.

El orador habla después de la voluntad ciudadana, la cual — dijo — se impone a todo, pues impone su parecer a los Gobiernos y puede sustituir hasta al jefe del Estado, por reasumas legales señaladas por la legalidad, que regulan el ejercicio del mando.

Cuando un movimiento revolucionario se produce en nombre de un sentimiento de orden, peligrarían todos los valores engarzados a las ideas del orden mismo.

Cuando la violencia se produce demagógicamente, se opera una reacción que retardaría la evolución de la justicia social, que no puede implantarse de un solo golpe.

Resalta S. E. la lealtad demostrada por la fuerza pública, recordando la frase del gobernador de Zaragoza, señor Urdiales poniendo como ejemplo al magistrado que no varió su manera de pensar no obstante las amenazas de violencias.

Recuerda el discurso inolvidable del presidente de las Cortes Constituyentes, señalando que era una garantía eficaz contra ciertos desplazamientos el hecho de que la Constitución fuera revisable pues contra ella toda rebeldía sería ilícita. La fuerza está en el pueblo, pero garantizados.

Dijo que ha visto realizada la misión de su vida, al ver cristalizado en un ideal en España de un estado de derecho, justo, flexible, que haga la revolución legítima y no una revolución caprichosa, de interés o de parcialidad.

La República es consciente de sus posibilidades y peligros. Hay supervivientes todavía de la primera República que saben dónde está el peligro. Las represiones de agosto de 1932 y septiembre del 33 no hubieran sido eficaces sin las consultas electorales de los años 1931 y 1933.

Va a terminar el acto — agrega — con un desfile, y con música que no interpretará una marcha vibrante que pueda ser interpretada como son guerrero, sino una marcha alegre, que signifique el amparo y el derecho de todos a la paz.

Alude a la frase histórica famosa, atribuida a un jefe de Estado, que señalando a las fuerzas, dijo que eran sus poderes, diciendo que la representación republicana no puede pensar así en una democracia moderna, pues en la República — termina diciendo — estas fuerzas no son mis poderes, sino la Constitución y la soberanía nacional.

El Presidente de la República fué vitoreado y ovacionado.

Seguidamente, el señor Alcalá Zamora, con el Gobierno, se trasladó a los balcones de Palacio, presenciando el desfile de fuerzas.

Al desfilar la Guardia civil fué ovacionada.

No ocurrieron incidentes.

BANQUETE EN EL HOTEL NACIONAL. — LOS CAMAREROS NO QUISERON SERVIR EL BANQUETE

Terminado el acto de la Plaza de Armería, el Gobierno se trasladó al Ho-

tel Nacional, donde se celebró un banquete en honor de las personalidades condecoradas.

Hizo el ofrecimiento el comandante Ristori, en nombre de la comisión organizadora.

Después de leer unas cuartillas de agradecimiento de los homenajeados, el comandante Pastor, habló el señor Martínez Barrios, quien dijo que las palabras del presidente de la República esta mañana habían dado la tónica que requiere la situación.

Elogió la abnegación de las fuerzas de Seguridad, Asalto y Benemérita, diciendo que han constituido un baluarte defensivo de la ciudad, que desea permanezca al nivel de los países de mayor cultura.

Contra la sociedad no pueden existir partidos, ni apetitos.

Martínez Barrios terminó diciendo:

— Sólo os pediré que en los momentos más críticos tengáis voluntad para resistir; a nosotros, los gobernantes, también nos pide la sociedad libertad para resistir a aquellos que la acaten.

Fuó ovacionado.

Los 80 camareros contratados, de la Casa del Pueblo, no se presentaron y los llamados bandejeros se negaron a servirlos.

Entonces el personal del Hotel abandonó sus puestos por solidaridad con sus compañeros.

A las dos y media, ante la tardanza en resolver el conflicto los mismos comensales procedieron a servirse

Graves sucesos en la Facultad de Medicina

Madrid, 8 (1'35)

LOS ESTUDIANTES O ELEMENTOS EXTRAÑOS TIROTEARON A LA FUERZA PUBLICA. — UN CAPITAN DE SEGURIDAD GRAVEMENTE HERIDO, Y UN GUARDIA HERIDO.

Ayer por la mañana volvieron los estudiantes de Medicina, adictos a la F.U.E., a reanudar su protesta por continuar encarcelados dos compañeros afiliados a dicha asociación, que fueron condenados por el Tribunal de Urgencia.

Algunos grupos de estudiantes salieron de la Facultad, parando los tranvías y colocando en los laterales de los coches octavillas alusivas a la protesta de los estudiantes. La fuerza pública se mantenía a una distancia prudencial.

Otro grupo colocaba en la vía tableros y bancos para impedir la circulación, que consiguieron.

De la Dirección de Seguridad, al tenerse noticias de estos sucesos se enviaron fuerzas mandadas por el capitán señor Arellano.

Este con algunos guardias se dirigió a la puerta de la Facultad para invitar a los estudiantes a que depusieran su actitud.

En el momento en que ya llegaba al umbral salió un disparo cayendo herido.

Los guardias repelieron la agresión, replegándose los estudiantes al interior del edificio cuya puerta cerraron.

Poco después desde la azotea se inició un tiroteo contra los guardias, viéndose a varios jóvenes, que con el rostro tapado hostilizaban a la fuerza pública.

El capitán sufre una herida en la región intestinal derecha, su estado es gravísimo.

También resultó herido, aunque de menos gravedad, por rozadura de mala el guardia Marcos García.

En el Instituto de San Isidro se produjeron algunos incidentes que fueron sofocados con facilidad.

Se afirma que entre los estudiantes se vieron ayer por la Facultad de San Carlos elementos extraños.

El decano de la Facultad, señor Sánchez Covisa, exhortó a los estudiantes diciendo que si no eran puestos en libertad los dos compañeros afiliados a la F.U.E., en breve plazo de tiempo, presentaría la dimisión del cargo, pero que el indulto ya había aparecido en la "Gaceta" y por lo tanto, los estudiantes serían puestos inmediatamente en libertad como así sucedió, pues ayer mismo a las once y media se ponían en libertad a los dos detenidos.

Todo ello afirma la suposición de que se mezclan entre los estudiantes elementos extraños, que los manejan, decididos a armar escándalos y promover disturbios.

Pianos de alquiler

Desde 12 pesetas mensuales los tiene disponibles la antigua "Casa Banqué", Colón, 56.

Trasmediterránea Bonos	96'00
Petrolillos	25'75
Cros	122'00
Telefónicas preferentes	107'65
Telefónicas ordinarias	00'00
Trasmediterránea Acciones	00'00
C. A. M. P. S. A.	00'00

Joven muerto por las fuerzas de carabineros

En Inca. — Los carabineros dieron el alto a cuatro jóvenes y al no atender estos la orden, hicieron uso de las armas, cayendo herido uno de ellos, que falleció poco tiempo después.

Esta mañana, a primeras horas, ha circulado insistentemente el rumor de que en Inca había ocurrido un desgraciado suceso, la consecuencia del cual había resultado un hombre muerto.

Desgraciadamente, los rumores se han confirmado, y he aquí la versión de lo ocurrido, según noticias que nos comunican de dicha ciudad.

Anoche, alrededor de las once, iban por la carretera de Alcudia, hacia Inca, cuatro jóvenes.

Al llegar cerca de la fábrica de alcoholes de don Juan Fiol les dieron el alto los carabineros, no obedeciendo a los la orden y entonces los carabineros hicieron uso de las armas y el joven José Sitjar Ramis, de 23 años de edad, domiciliado en la calle de Sineu, empleado en la Compañía de Ferrocarriles, que era portador de un bulto, cayó herido por cuatro balazos en el abdomen.

El herido fué llevado al domicilio del médico don Francisco Llabrés y desde allí, más tarde, al Hospital, donde falleció a los pocos momentos.

Los carabineros, tuvieron que ir al Ayuntamiento protegidos por una pareja de la Guardia civil, debido a la excitación que reinaba entre el vecindario que se había congregado ante el domicilio del expresado médico.

Esta mañana hemos acudido a los centros oficiales, donde se carecía de noticias del suceso.

Sabemos que, a primeras horas, el juez militar señor Bestard se ha trasladado a la ciudad de Inca con objeto de instruir el oportuno sumario.

Desde Barcelona

DOS CHAUFERS VICTIMAS DE LOS MALEANTES

Anoche, alrededor de las nueve, cuatro desconocidos en el salón de Fermín Galán, alquilaron el taxi número 48.106 al chauffer Vicente Ayuso.

Al llegar el coche cerca del puente del Dragó, en la carretera de Cornellá, los viajeros apuntando con sendas pistolas al chauffer, le ordenaron detener el taxi, obligándole a descender del mismo y arrebatándole la bata y la gorra, que se puso uno de los desconocidos, y tomando el volante puso el coche en marcha, mientras los otros tres, sin dejar de amenazar con sus pistolas subían al interior del vehículo.

El auto emprendió inmediatamente veloz carrera con dirección a Horta.

El chauffer, Vicente Ayuso, denunció el hecho.

El auto fué encontrado abandonado a últimas horas de anoche, en la calle de Rossellón, entre la de Roger y Paseo de San Juan.

También anoche, en la Plaza de la Universidad, un desconocido alquiló el auto-taxis que conduce el chauffer Claudio Esteras Pascual, indicándole que le llevase a la carretera de Sarriá, frente al bar conocido por "C'an Rabia", y que una vez en este lugar le hizo poner el auto en dirección a la Diagonal, mani- festándole que había de esperar a unos señores para dirigirse a la estación del Norte.

A los pocos momentos parece se oyeron unas voces de ¡ladres! ¡ladres!, y seguidamente aparecieron tres sujetos que venían corriendo y pistola en mano, que debían estar de acuerdo con el primer viajero, ordenaron al conductor llevar a la Ronda de San Antonio, en cuyo punto, hicieron detener el taxi y desaparecieron, sin querer abonar lo que marcaba el taxímetro.

Palou Garí

Barcelona, 7 de Febrero de 1934.

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones par su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

a primera hora.

Parece que Doumergue pone por condición la disolución del Parlamento, si se estima necesaria.

No ha sido detenido Maurras

París. — Es completamente inexacta la noticia circulada sobre la detención del director del periódico "Action Française", M. Maurras.

Los Sindicatos del Sena acuerdan la huelga

París. — La Unión de Sindicatos del Sena acordó declarar la huelga general por 24 horas, como protesta por la represión.

Los comunistas se han negado a contribuir a la acción conjunta, propuesta por los socialistas, a fin de hacer frente al fascismo que se ha apoderado de las calles.

Los sucesos de París han repercutido en Burdeos y Lyon.

Se reproducen las manifestaciones que toman marcado carácter comunista. — Barricadas, incendio de kioscos y escaparates. — Pocos heridos. — Los abogados queman la toga del ex-ministro Frot

París. — Las manifestaciones de esta tarde carecieron de gravedad, resultando heridos unos pocos individuos.

Entre las seis y siete unos tres mil manifestantes se reunieron en los bulevares sumándose los empleados que salían de las oficinas marchando al puente de la Concordia, Plaza de la Opera y boulevard de los Italianos y la Magdalena.

La plaza de la Concordia estaba abarrotada; a las ocho de la noche desembocó una manifestación en la plaza de la Estrella, y los comunistas incendiaron autobuses y kioscos.

En el boulevard de los Capuchinos los manifestantes levantaron barricadas contra la fuerza pública, incendiaron los kioscos y destruyeron los escaparates y anuncios luminosos.

La fuerza pública dió varias cargas fuertes logrando dispersar los grupos.

Varios agentes de Policía quedaron hospitalizados; en el Palacio de Justicia un centenar de abogados pidió la expulsión del ex-ministro Frot, apoderándose de su toga y quemándola.

Este tomó el tren a las 9'45 de la noche para llegar a París esta mañana

HUELGA QUE AFECTA A UN CEN- TENA DE OBREROS

Palencia. — Se ha declarado la huelga en las fábricas de mantas de obreros de las fábricas de mantas; dicha huelga afecta a varios centenares.

El paro total ha sido declarado a causa de la negativa de los patronos de aumentar los salarios

BURSATILES

BOLSA DE MADRID, 7 febrero

(Cambios facilitados por el Corredor de Comercio colegiado don Rafael Pomar).

Interior 4 % 69'50

Exterior 4 % 83'00

Amortizable 5 % 1920 93'65

" 4 % 1909 79'50

" 5 % 1917 89'60

" 5 % 1926 99'65

" 5 % 1927 libre 00'00

" 5 % 1927 con imp. 87'85

" 3 % 1928 73'50

" 4 % 1928 87'00

" 5 % 1929 99'75

" 4 1/2 92'15

Bonos oro A 00'00

" " B 21'750

Tesoros 5 1/2 % 101'45

Tesoros 5 % 101'35

Banco de España 545'00

Tabacos 204'00

Hipotecario España 4 % 00'00

" " 5 % 00'00

" " 5 1/2 100'75

" " 6 % 102'15

BOLSA DE BARCELONA, 7 febrero

Londres 38'70

París 48'65

Berlín 293'00

Roma 65'10

Amsterdam 4'98

Eruselas 172'50

Zurich 240'25

Nueva York 7'72

Buenos Aires 00'00



La experiencia me enseñó
que una sopa hecha con Caldo Maggi en cubitos agrada siempre tanto a las personas mayores, como a los niños.



Exigir la etiqueta con el nombre:

MAGGI



Detener la tos
no es suficiente
¡¡ HAY QUE CURAR la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al lacto-creosota soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE FAMEL

PRECIO P.V. 6.30 IMP. COMPR.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicaciones, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

MUY INTERESANTE

Se componen Impermeables, Calzado, Fajas y todo objeto de Goma que por su valor lo requiera en

CASA CODINA - Unión 8 (Junto al Borne)

HERNIADOS

CURENSE COMO ESTOS SEÑORES

Madrid, 4 enero 1934. Sr D. C. A. BOER, Pelayo, 38, Barcelona. Muy señor mío: la oportunidad de recomendarle nuevamente otro herniado me facilita el manifestarle que desde que tuve la suerte de aplicarme sus eficaces aparatos C. A. BOER, me encuentro muy bien y me será gustoso haga público el buen resultado que he obtenido con su Método C. A. BOER. Le saluda su afmo. s. s. Florencio García, Carretera de Aragón, 175, Pueblo Nuevo-Madrid.

Felanitx, 21 de marzo de 1933.
Muy señor mío y distinguido amigo.

Recibí su muy atenta, que le agradezco sumamente por el interés que para mí demuestra. No puedo menos de con- gratularme a encontrar aún tan raicidal cuales hago siempre muchos elogios, que e justamente merecen, como lo demuestra la persistencia del halagador resulta. Se reitera como siempre, s. s. y afmo. amigo y capellán, Juan Capó Barceló, sacer- dote, Felanitx, (Mallorca).

HERNIADO: Tiene usted a mano d para usted, como lo fué para miles de las siguientes poblaciones:

INCA, jueves 8 febrero, Fonda España
SOLLER, viernes 9 de febrero, Hotel
PALMA, sábado 10 de febrero, Hotel
C. A. BOER, Especialista Herniario de

zco sumamente por el interés que para mí demuestra. No puedo menos de con- la curación que hace muchos años obtuve con sus excelentes aparatos, de los e justamente merecen, como lo demuestra la persistencia del halagador resulta. Se reitera como siempre, s. s. y afmo. amigo y capellán, Juan Capó Barceló, sa- cerninar y vencer definitivamente su hernia. Seguir el Método C. A. BOER será herniados, una liberación. Sin compromiso, con toda confianza, acuda usted en

de París, Pelay, 38, BARCELONA...

Ferrocarril.

Alhambra.

de París, Pelay, 38, BARCELONA...

El regalo que conviene
a todos es un
"KODAK"

Su acabado perfecto... la sencillez de su funcionamiento... su presentación elegante... hacen que un "Kodak" sea el regalo con el que todos desean ser obsequiados.

Tendremos mucho gusto en guiar a usted en la elección del modelo que más convenga a sus propósitos:

G. PACHECO - Jaime II, 2

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

JORJE MESTRE

Despacho y taller: Calle de Santiago Rusiñol, n.º 25.

SON QUINT

Urbanización entre pinos.
Panorama bello y sano.
Adquieran solares y chalets.
Vendemos plazos y contado.
J. Ventayol. — Avda. A Rosselló, 121
Telé fono 1313. — Palma.

Portals Nous

Solares con vistas al mar. Quedan aún muy buenas situaciones entre pinos.
Informes: M. Falconer, Sindicato 191
y B. Vaquer, Avda. A. Rosselló, 75.

Préstamos hipotecarios

desde el 5 por 100 anual. Dirigirse por escrito a M. Ribot. Monterrey núm. 18. Santa Catalina.

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3.
Sucursal: Merced, 8.
Servicio a domicilio.

La mejor guía de Roma

con ilustraciones históricas, grabados y un plano por el

Comendador DELLA ROUTA

Precio: 4 pesetas.

De venta: Librería "La Esperanza"

Certificados Penales

nacimiento, defunción, vecindad, buena conducta, última voluntad, libre sanción para Chófers, de estudios académicos, etc

Tramita con urgencia

AGENCIA OLIVER. — San Jaime, 9

Devocionarios

y Recordatorios

DE PRIMERA COMUNION

GRAN SURTIDO

Librería La Esperanza, Sindicato, 98

Sagrada Escritura

Antiguo y Nuevo Testamento

12 tomos en rústica a 1'25 pesetas

El Sant Evangeli

1 tomo en tela 2'00 pesetas

El Nuevo Testamento

1 tomo en tela 3'25 pesetas

De venta: Librería "La Esperanza"



insecticida líquido ★ Lata azul

Vendo Peugeot

de dos plazas en perfecto estado a precio conveniente. Verdadera ganga. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

Se alquila

casa en Génova, grande, calefacción, jardín, cuarto de baños, parada tranvía. Informes: Armengol 1.

PAPELERIA
Lápices - Plumas - Mangos - Estilográficas - Escritorios - Cartas - Sobres
Pleguetas - Pinturas - Tarjetones - Recordatorios Primera Comunión
Pizarras - Pinceles - Lápices de colores - Escuadras - Compases
N.º 98 Libros rayados - Cartulinas para dibujo y pintura - Etc.
Calle Sindicato núm. 98 **LA ESPERANZA**

De las Islas

DE INCA

Funciones dramáticas en la Milicia Angélica

Invitados por la Junta Directiva de nuestra Asociación, algunos jóvenes que componen la sección declamativa de la Juventud Antoniana de la Capital, han representado admirablemente en el Teatro de nuestra Casa social "Círculo de Obreros Católicos" dos funciones dramáticas en dos ocasiones distintas, añadiendo con ellas justo renombre al que desde muchos años hace viene conquistando tan benemérita Asociación católica-juvenil.

El domingo, 24 de diciembre pasado pusieron en escena el hermoso drama en tres actos: "El Paje del Mariscal" y el chistoso monólogo "Don Cosme Pasel", original del Presidente honorario de la citada entidad palmesana don José María Llavina.

Debido a olvido involuntario, el que estaba encargado, entre nuestros milicianos, de reseñar esta función teatral dejó de hacerlo. Ahora es de justicia consignar que todos los jóvenes que actuaron en esta primera función, fueron aplaudidísimos por lo acertado de su cometido.

Antes de la función, el Rdo. P. Atanasio de Palafrugell, como contestación a la presentación que el que suscribe hizo a la concurrencia, de la Juventud Antoniana que nos visitaba, pronunció bello parlamento haciendo resaltar lo útil y conveniente que es en los jóvenes aparte los actos de piedad, educarlos con representaciones morales que al mismo tiempo que recrean su espíritu son para ellos verdaderas lecciones de buenas costumbres.

Animó a nuestros milicianos a que si quieren siempre adelante, afrontando todas las dificultades que les salieran al encuentro en el camino emprendido por Dios y por la Patria y acabando su discurso con el ofrecimiento personal y de sus jóvenes antonianos a nuestra Milicia Angélica.

Partieron los antonianos, pero a nosotros nos dejaron con ganas de hacerla repetir su visita. La cuestión era sólo buscar ocasión a propósito.

Hacia tiempo que abrigábamos en nuestro interior el deseo de ver representado otra vez en Inca un drama notabilísimo: "Los dos Cautivos", que hace muchos años ya el Hermano Benildo (entonces Director del Colegio del Sagrado Corazón) y el que suscribe (Director de la Congregación Mariana) hicimos representar en el teatro del citado Colegio a alumnos y ex alumnos suyos, hoy muchos de ellos padres de familia ya. Cada vez que se repetía este drama, cada vez un éxito franco.

Pues bien: de representárnoslo otra vez en Inca se encargó, hace muy poco tiempo por cierto, la J. Antoniana, poniéndolo en escena el domingo, pasado, día 4.

En ello ha puesto su empeño decidido de lucirse otra vez y sin reparo alguno debemos hacer constar que todos hicieron su papel impecable.

El reparto que se anunció en este diario, sufrió una pequeña modificación; encargándose del papel de Conde don Nemesio Mari en lugar de don Narciso Molinet, quien se vió imposibilitado a última hora de pasar a Inca.

El señor Mari que en los monólogos "En Mentida s'embustero" y "D'aquí 7 anys seré cabo" hizo estallar de risa continuamente al público —teniendo que repetirse el último monólogo— demostró grandes cualidades de artista en el género cómico, no desmereciendo en nada en su papel dramático.

Los jóvenes Nicolau, Ripoll y Amorós en sus respectivos papeles de Pedro, Rodolfo y Esteban, actuaron muy bien toda la noche, cosechando igual que su compañero de escena nutridos aplausos. Y en cuanto a los niños Francisco Gaita y José Bonín, no sabemos que alabar más; su gran tranquilidad en el escenario —pues era la segunda vez que actuaban en público— o lo atildado de su dicción impropio en niños de su edad o lo bien que cantaron sus respectivos trozos musicales.

En cuanto al Director de escena don Amador Sitges, un aplauso caluroso. Su labor ha sido meritísima no tan sólo por que no les faltó a sus dirigidos su ayuda en ningún momento, sino también por el gran partido que en conjunto supo sacar de todos, dado el poco tiempo invertido en la preparación de esta obra.

Terminada la función a la que acudió selecta concurrencia, quiso hacer uso de la palabra el celoso e incansable Director de la J. A. Rdo. P. Fray Atanasio de Palafrugell quien en sentidas palabras dedicó un recuerdo a su paisano y discípulo el Hermano Benildo, principal causa ocasional de aceptar nuestro encargo.

Alentó a los jóvenes milicianos otra vez, encomendándoles tomaran pronto una cátedra de declamación y poniendo a su disposición su teatro de Palma; pues ya que nosotros —dijo— os hemos hecho estas visitas, es justo que algún día nos las devuelvan.

* * *

Creemos haber saldado la deuda que teníamos contraída con dicho señor Director y sus simpáticos jóvenes.

Hemos querido hacer esta reseña de nuestro puño, sin encomendar el trabajo a ningún miliciano, porque quedamos muy agradecidos al Padre Atanasio y de los actores.

La Milicia recordará siempre con agrado las facilidades y prestación obtenida de la J. Antoniana.

Hemos conseguido en parte lo que de seábamos y creemos muy conveniente para los jóvenes católicos; esto es, conocerse mutuamente, trabar amistades unos con otros.

Así se aunan fuerzas y voluntades para formar un frente único en el gran campo de la acción católico-social de la Juventud.

J. A., Pbro.

Inca, 6 febrero 1934.

DE LA PUEBLA

Nota comercial

Las patatas de la clase bolado importadas del extranjero, para la siembra del presente año, se cotizan a 40 y a 50 pesetas los 100 kilos.

Las blancas, cosechadas en este pueblo, se cotizan a 30 pesetas.

Paro forzoso

Hace unos tres meses que nuestros laboriosos campesinos, debido a las continuas lluvias y excesiva humedad están muy contrariados, casi en un total paro forzoso y como la agricultura, entre nosotros, se puede considerar, como la base principalísima de toda la actividad popular, por esta causa se hace más aguda, de cada día, la crisis del trabajo para jornaleros industriales y gente de oficio, emigrando algunos a otros pueblos, en busca de trabajo.

Dicha crisis ha repercutido notablemente en las entidades financieras contrastando el movimiento y balance del presente año con el de los anteriores.

Nota agrícola

Con algunos días de claro sol, muy deseados, nuestros agricultores darán por terminada, la siembra de patatas.

Religiosa viaticada

El domingo último, con notable concurrencia, fué solemnemente viaticada la religiosa franciscana de 70 años de edad Sor María de las Mercedes, la que ha experimentado ligera mejoría, en su gravedad.

Le deseamos pronto alivio.

C.

6 febrero 1934.

Nuevos descubrimientos de la civilización india en Méjico

Oxaca, (Méjico). — La expedición arqueológica del Departamento de Educación, que hace excavaciones en Monte Alvan, ha descubierto importantes reliquias de la civilización india que floreció en aquellas regiones hace más de mil años.

Entre los descubrimientos de más interés figura una tumba con cuatro esqueletos humanos, urnas funerarias, incensarios, etc.

El descubrimiento es el de más valor de los realizados desde que se encontraron las famosas joyas de Monte Alvan en 1932, y que fueron expuestas en la

Exposición del Progreso, de Chicago. Según los arqueólogos, el descubrimiento confirma la creencia de que los indios zapotecas sabían emplear perfectamente la pintura y empleaban el metal trabajándole perfectamente. La tumba, cuya antigüedad data de más de mil años, tiene todavía parte de la pintura con que estaba cubierta.

Servicios de Correos

ENTREGA DE IMPRESOS DE MAS DE 500 GRAMOS

De 11'30 a 13'30. Los días laborables y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 11 a 13.

VENTA DE SELLOS PARA EL FRANQUEO

Por la mañana. De 8'30 a 13'30.

Por la tarde. Lunes, Martes, Jueves, viernes y Sábados de 16'50 a 20'30. Los Miércoles de 15'50 a 20'30.

RECOGIDA DE CORRESPONDENCIA ORDINARIA

Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: Por la mañana, a las 13. Por la tarde, a las 20'40.

Buzones de la Administración principal: Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

ADMINISTRACION PRINCIPAL: SOLEDAD 48. SECRETARIA

De 8'30 a 13. Los días laborables.

De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

CERTIFICADOS

Lunes, de 9 a 12'30 y de 17 a 19.

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 9'30 a 12'30 y de 17 a 19.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

GIRO POSTAL

De 9'30 a 21 Los Domingos no hay servicio.

PAQUETES POSTALES

Imposición de 9 a 11. Entrega de 5 a 18'00.

Por la tarde. Lunes, Martes y Jueves.

Los Domingos no hay servicio.

VALORES DECLARADOS

Lunes, Martes, Jueves, Viernes y Sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 18'20.

LISTA DE CORREOS

Por la mañana. Todos los días de 12 a 18'30.

UN HOME CONVENÇUT

(HISTORIETA D'ACTUALITAT)



1. — Des del primer ciutadà...



4. — El laç de la família és desfet.



2. — ... fins al darrer.



5. — I si els homes pacífics no fem un esforç sobrehumà.



3. — tots estan mancats d'energia. No hi ha resistència.



6. — l'anarquia ens aixafarà.

Literatura

L'ILLA EN FLOR

Mallorca, garrida tanca que esclates dins el gener amb una riulla blanca, vessant en flos d'ametller.

De tant de vesar-te franca la llum del sol grandier, t'esflores a cada branca i enjoes el sementer...

Mes, quan s'esfulla la flor, així com es fon en plor la neu de la serrania, apunta un xic l'ametlló qui estoja en son gerriçó l'anhel de la pagesia.

Francesc Pomar

SOL, SOLET...

A l'hivern cru, jo, petit, del fred estava acovardit.

Quan feia un dia de bon sol, podeu comptar! m'era un [consol.

D'estudi eixint solia anar cap a la platja a sorrejar. I passava hores bo i jaient, guitant el mar, a sol batent... Cantant de cor: Sol... sol, [solet... No m'abandonis que tinc [fred!

Francesc Mas-Abril

Epigrames

Una beata molt vana deia amb gran devoció:

—En aquest cos meu traïdo mai li don lo que'm demana.

Si veig que vol dejunar una setmana cumplida, llavors li faig menjar una porcella rostida.

En Pere Joan d'es Call a primer pis sempre està, però comensa a contà de teulades en avall.

A un refresc En Tià Camorra gorra posada hi va anà, i un altre li preguntà: —De que vas avui, Tià? —Hombre, avui jo vaig de gorra.

DITES I FETES

Un al-lot de Ciutat preguntava a un al-lot pagès.

—D'on ets?

—De Binissalem.

—S'altre dia hi vaig esser a Binissalem i amb una pedrada vaig fer un trenç a un binissalamé.

I no't mataren?

—Ca! Jo'n vaig fer corre més de trenta de binissalamés.

—No ho crec.

—Idó, mira, és ben ver; perquè m'encalssaren fins a Consell i no'm pogueren agafar.

Diuen que fa molts anys, els sobreposats i el Clavari d'una festa de carrer de Ciutat enviaren aquesta instància a l'Ajuntament:

"Al M. I. Ayuntamiento de Palma:

Los sobrepuestos y el Calvario del barrio N. N. piden permiso a V. S. para incendiar sus calles y colocar en ellas dos caldalsos para colgar a los músicos".

La Comisión

I lo bó que els a donaren permís!

A un qui se moria li demanà una vella:

—Me coneixes, Toni?

—Sí.

—I ¿qui som?

—Qui sou? La dona més renouera del poble.

—Deixa anar axó que ara no és hora de herbes.

—Ydó, per axó ho dic, perquè ara és hora de dir les veritats.

—Bono, don Joan. Estie molt content d'haver-lo vist. Ja'm posarà als peus de la seva dona.

—Ho sent molt, pero axó no pod esser de cap manera.

—¿No pód esser?

—No. Els hi tallà l'any passat un tranvia.

Un infeliç incrédul es trobà de viatge amb un capellà. Al veure'l se li acostà i li va dir:

—Ja fa molt temps que voldria disputar de religió. Podriem aprofitar aquesta oportunitat i així no seria tan fatigosa la llarga estona de tron.

—No hi tinc cap inconve-

que abans m'ha de contestar

— però amb una condició:

que abans m'ha de contestar

dues preguntes: Primera: No

li sembla que el que vol disputar

d'una cosa, almenys l'ha de

conèixer mitjanament?

—Es clar que sí; així ha

d'esser.

—Està bé, doncs. El compendi

més breu de la religió cristiana

està exposat en el "Crec en un Déu".

Segona pregunta: Vosté sap el "Crec

en un Déu"?

—Ja veurà; la veritat, no.

—Doncs així, de qué vol

disputar, company?

Aquesta conversa històrica

s'hauria de repetir en tots

els casos en que es vol disputar

de religió; seria el millor

medi d'estalviar disputes inútils.

Haureu sentit anomenar un tal Mommsen, un gran savia alemany. Doncs bé; aquest home que era un gran filòleg i historiador, era molt distret. Diuen que en certa ocasió, anant al tranvia a Berlín, amb una filleta seva, per aprofitar el temps i seguint les seves aficions va treure's la caps de les ulleres posants-les damunt del banc a prop d'ell; després, traient un manuscrit, es posà a fullejar-lo. Notant, pe-

ró, que li mancaven les ulleres, cerca que cercaràs, fins que la seva filleta, tota amantent les li entregà.

Tot agrait, el savi li diu.

—Moltes gràcies nina; com te dius?

Anna Mommsen, papà...

Una vegada se presentà un foraviler molt curt a una botiga de fusters a on treballaven quatre o cinc jovenots que s'haurien rigut d'un mort. I els a demana:

—Voleu fer el favor de dir-me si viu per aquí Mestre Rafel Dogal?

—Jo no ho sé, respongué un, però aquí davant hi viu mestre Rafael Cabestre.

Axó mateix (exclamà el foraviler); ja sabia jo que era cosa de l'ase, però no'm recordava si era el dogal o es cabestre.

Un home molt sort venia cualcant damunt un aset i manava un al-lotet que set o vuit anys tenia. El trobà En Pep de Son Pinta i digué: Aquest ase es teu?

—I un altre qui-ha nom Tomeu qu'enguay correrà la quinta.

A un ministre de Marina li donaren la notícia de que una fragata s'en havia anat a "pique" amb tota la tripulació. I demanà:

—An a quin punt cau Pique?

No'm diries com és que Don Semproni s'ha pogut fer ric en tant poc temps?

—Foi! Passetjant-se en les mans dins les butxaques... dels altres.

—Germà. Quin és el patró del vostre poble?

—No vos ho puc dir: no més el "conec" de vista.

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

Anoche, a las siete menos cuarto, y bajo la presidencia del Alcalde señor Darder, y con asistencia de los concejales señores Juncosa, Morell, Comas, Forteza, Jofre, Aguiló, Vich, Mas, Rigo, Ferrerjans, Navarro, García, Bauzá, Crespi, Ferbal, Ferrer, Gómez, Tejada, Bauzá, Vaquer, Llabrés Morey y Cortés, se reunió el Ayuntamiento en sesión pública.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada, lo mismo que diferentes cuentas y el extracto de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas el pasado mes de Enero.

Igualmente fué aprobado un dictamen de la Comisión de Reforma interior interesando la continuación de las obras de la Gran Vía y el adecentamiento de la plazoleta cercana a Correos.

Un dictamen de Hacienda denegó la cantidad solicitada por el Presidente de la Comisión de Aguas para hacer la alcantarilla del barrio de La Soledad, da lugar a amplia discusión.

La inicia el señor Llabrés Morey que dice que tales obras no pueden ser aplazadas.

El señor Juncosa confirma lo dicho por el señor Llabrés, añadiendo que es preciso que dichas obras comiencen enseguida y que del capítulo de Imprevisto se deben destinar cinco mil pesetas para comenzarlas seguidamente.

El señor García entiende que tales obras son indispensables y que deben comenzarse con los recursos normales que tiene la Comisión de Aguas.

El señor Juncosa insiste en que se voten cinco mil pesetas, por cuanto la cantidad que tiene consignada la Comisión sólo bastaría para pago de jornales pero no de los materiales.

El señor Tejada entiende que se deben comenzar con los recursos de la Comisión, y que una vez agotados ya se preocupará el Ayuntamiento de votar un crédito para acabarlas.

Al fin, luego de unas palabras del Alcalde, así se acuerda.

Un dictamen de Sanidad sobre el ser-

vicio de Limpieza es aprobado sin discusión.

Un dictamen de la Comisión de Ensanche referente a un desmonte de tierras para la apertura de la calle G, es aprobado, igualmente que un voto de gracias a don Juan Pons Marqués, propietario de tal terreno, que lo ha cedido al Ayuntamiento, con lo cual quedará facilitado el acceso de la barriada del Molinar al grupo escolar de las "Fines- tres Verdes".

Un dictamen de la Comisión de Ensanche sobre una denuncia hecha por un celador de obras referente a que en la calle del 31 de Diciembre hay una casa con un gran estercolero en condiciones insalubres, da lugar a que el Presidente de dicha Comisión, señor Aguiló, pida con insistencia al Alcalde que dé enérgicas órdenes para evitar que el indicado estercolero continúe en la casa denunciada, advirtiendo que el propietario de dicha casa, lo viene utilizando para tan bajo menester desde hace unos doce años. Queda aprobado el dictamen, y ofrece el Alcalde cuidarse del asunto con toda energía.

Se da cuenta de una carta de la Estudiantina de Granada anunciando su visita a Palma durante los presentes Carnavales.

Se da cuenta de una resolución del Ministerio de Hacienda comunicando que la Compañía de Gas y Electricidad está autorizada para cobrar un alquiler por los contadores que instale a sus abonados, y que en caso de divergencia entre el abonado y la Compañía sobre el valor de la acometida se puede acudir a la Jefatura de Industrias para que ésta dictamine sobre el particular.

Un dictamen desestimando el recurso interpuesto por don José de Oleza sobre el nombramiento de Arquitecto Municipal auxiliar a favor del señor Juncosa, es aprobado por 16 votos contra 6.

Terminada la orden del día se pasa a ruegos y preguntas.

El señor Ferrerjans se ocupa del grave problema del paro forzoso. Dice que el Ayuntamiento atiende ya a 240 obre-

ros que trabajan tres jornales por semana, lo cual cuesta mil pesetas diarias al erario municipal. Recuerda que sólo se votaron 80.000 pesetas para atender al paro y que de seguir así en breve se habrá agotado dicha cantidad. Añade que en el censo de la oficina de colocación hay inscritos unos 800 obreros, lo que pone de manifiesto la gravedad del problema. Agrega que el problema del paro está agravado por la crisis que pasa la industria del calzado debido a la competencia extranjera y luego de aludir a diversos asuntos de carácter político y a combatir el Gobernador, ruega al Alcalde comunique al Ayuntamiento el resultado de las gestiones hechas cerca de la primera autoridad de la Provincia.

El señor Darder dice que el señor Mament repetidas veces le ha hablado de las gestiones por él realizadas para conjurar el problema del paro, pero que todas ellas han dado resultado negativo. Termina diciendo que el Ayuntamiento hará todo lo posible para tender a los obreros.

El señor García pide que se lleve a la próxima sesión el total de las cantidades repartidas por el Ayuntamiento a los parados, con lo cual se verá —dice— que el Ayuntamiento ha dado cerca de un millón de pesetas. Habla de si los parados se llegan a echar a la calle y dice que si espoleados por el hambre se salen de la legalidad, el Ayuntamiento deberá defenderlos.

El señor Mas pide que la Prensa destaque la gravedad que encierra el problema de que haya tantos obreros sin trabajo (queda atendido) y pide que no sea sólo el Alcalde el que se ocupe de hacer gestiones sino que se forme una Comisión compuesta de miembros de todas las minorías a fin de recabar de las Autoridades, Diputación y fuerzas vivas remedio para dicho paro.

El señor Bauzá considera inexplicable que las autoridades no se preocupen eficazmente de dicho problema por ser cosa que afecta hondamente al régimen, por lo que debieran evitar que tales lacras fueran evitadas. Pide que en vista de la gravedad del problema se invite, buenamente, a los obreros forasteros a que se vayan a la Península y que se haga lo mismo con los payeses, que vie-

nen a trabajar a Palma. Añade que sería en extremo grave que se aprovechara el problema del paro como arma política, añadiendo que no ha de ser necesaria la influencia política para ser socorridos por el Ayuntamiento. El hacerlo — dice, y dice muy bien — sería un espectáculo denigrante, que se explica hicieran más fácilmente los que en vez de un credo social sólo tengan un credo político.

Agrega que ese problema del paro obrero no se arregla con Monarquías o Repúblicas, sino que es inherente al régimen capitalista. Termina pidiendo otra vez que no se haga del socorro de paro una arma política, no desilusionemos más a las masas trabajadoras que necesitamos de veras.

El señor Aguiló dice que la actitud de inhibición de la autoridad gubernativa y de ciertas corporaciones se ha trocado en un vacío para cuanto afecta al Ayuntamiento y a los obreros y pide que la Diputación coopere eficazmente a la solución del problema.

El señor Jofre luego de decir que el problema del paro fué presentado como una invención de las izquierdas y que ahora Gil Robles ha presentado un proyecto para remediarlo, aclara que ni la Junta de Obras del Puerto ni las Obras Públicas tienen soberanía suficiente para destinar cantidades para obras, pues sólo tienen tal soberanía el Ayuntamiento, la Diputación y el Estado, y que cerca de éste se tiene que insistir con energía para que libre cantidades para realizar las obras que dichas entidades tienen proyectadas de antiguo.

El señor García se lamenta que las obras que abona la Diputación en los caminos vecinales las realicen unos 100 obreros forasteros.

El Alcalde ofrece recoger lo manifestado por los ediles a fin de hallar un remedio de solucionar el paro obrero.

Varios del público hacen correr la voz de que el Gobierno Lerroux está en crisis llegando a recoger el rumor el señor Ferrerjans.

Luego se hacen diferentes ruegos de escaso interés, dando la nota sectorial los señores Juncosa y Mas Rubí. El primero pide que se aproveche la campaña y espadaña de la capilla católica que hay en el Cementerio para poner en ella

un reloj de torre que podría adornar tal campana, y el segundo denuncia una cierta maestra que ha invitado a escolar a la fiesta de la primera comunión que han de celebrar otros maestros escolares de la misma escuela.

El señor Morell pide algunas explicaciones sobre una calle que se abrió. Son Quint, dándose las ampliaciones a la Prensa recoja que la paralización de las obras de la Plaza Mayor de la ta Catalina es debida únicamente a haber que hacerse un desvío en la del tranvía, y luego de algunos ruegos de escaso interés se levanta sesión.

Un telegrama auténticamente yanki

Nueva York. — Ha sido tal la lancha de telegramas llegados a la Blanca, felicitando al presidente Roosevelt, con motivo de su cumpleaños y mándole al mismo tiempo para que continúe adelante con el programa de construcción nacional, que todavía fren los hilos telegráficos las consecuencias de interrupciones y demoras inevitables.

El número de telegramas recibidos pasa de 300.000, entre los cuales uno de 133.000 palabras, quizá el telegrama más grande de que se tenga conocimiento.

Este mensaje lleva la firma de 40 personas, y ha sido transmitido desde el Estado de Alabama. Se emplearon días en la transmisión, y mide 1.380 palabras de largo. Fué llevado a la Casa Blanca por dos mensajeros, colgado de un par de cables.

Muchos de los telegramas, dirigidos casi invariablemente al "beloved President" (amado presidente), iban acompañados de giros a fin de completar pronto los fondos para la construcción de un sanatorio en Warn Springs (Estado de Georgia), adonde va mister Roosevelt todos los años, para curarse de los efectos del ataque de parálisis infantil que le privó del uso de las piernas.

Simon Garcés

Corredor de Comercio Colegiado
Baratillo, 15 Teléfono, 22

SECCIO DE TRENACLOSQUES

Solucions als publicats en el n.º pasat:

A les Preguntes: 1.º Sant Pere (perquè fou el primer de la Compañía de Jesús). 2.º La hatuta. 3.º Senselles (perquè sens elles. 4.º De forats.

A les semblances: 1.º En que els maten. 2.º En que serra (s'erra). 3.º En que cou. 4.º En que té la pella pel mà-nec.

A la Fuga de consonants:
Si la Candelera plora
l'hivern és fora.

Si la Candelera riu
lluny és l'estiu.

A la Fuga de Vocals:
Saps que m'ha dit En Sampol?:
Aixó és predicar debades.

Si en el cel no hi volen lladres
Cristo estarà ben tot sol.

A les Xarades: 1.º Palau 2.º Casco. 3.º Escalasang.

A les Endeivalles: 1.º L'Electricidad. 2.º El funeral.

Els endeivalles que han acudit al concurs del darrer Suplement són:

Melción Matas, 4; Gabriel Prohens, 2; Torre-Pipes, 10 + 5 = 15; Rafel Bou Fernias, 6 + 6 = 12; Fc. Salleres, 7; Na Rebeca, 19 + 4 = 23; Guimabel de Bunyola, 22 + 14 = 36; Juanita Tomás, 4; Antónia Nicolau, 15; Mariano d'Espanya, 14; Mestre Rafel, 38; Jaume Ferrer, 8.

Trencaclosques per aquesta setmana

Preguntes:

1.º Quina és la mare que ha viscut més anys? (Mestre Rafel).

2.º Què fan un auto i un tren abans de partir? (id).

3.º Quin llibre exceptuant el "Quijote", ha tengut més tirada? (Guimabel).

4.º Quin nom de persona llegit al revés queda reduït a no-res? (id).

Semblances:

1.º Amb que s'assemblen els sabaters amb les Magdalenes? (Mestre Rafel)

2.º I el carrer de "Terra Santa" de Palma am un embut? (id).

3.º I una granera a una taverna? (Torre-Pipes).

4.º I un falsificador de papers de banc i un comediant dolent? (Guimabel).

Fugues de vocals

1.º .mb m.lt. p.. .c.nc.rd.
f.r.m. .l d.j.s ll.rd.
s.t .nf.nts .m.m.ll.

s.p.r.m d'n p.n.t d'rd (Na Aebeca)

2.º .r. v.n.n s.t s.t.m.n.s
t.t.s d. m.j.r ll.g.m
p.r. h. n. c.st.m
q. .l q. t. x.t f. p.n.d.s. (Marga-
lida Cabot).

Fuga de consonants

.o .eieu .e. a.e.e. e.e.
.e .e. .o.e.e. (Na Rebeca)

Xarades

1.º No et recordes, Sebastià,
quan narem a prima-segona?

— Si; me'n recordaré estona
de la segona prima que vaig passar. (id)

2.º Sa prima dos és ben alegre
i dos prima sempre riu. (Guimabel).

Endeivalles

1.º Jo i la meva germana
sempre canviem ben juntes
i an que els ulls tenguem darrera
a davant hei duim les puntes. (Marga-
lida Cabot).

2.º Mare de Déu del Candel
dia dos de febrer
i Sant Blai a tres
endeivina quin mes és. (Torre-Pipes).

Les solucions al número qui ve.
MESTRE PAU.



Cercava un rellotge i he trobat... una cadena.

SUPLEMENTO INFANTIL

DE CORREO DE MALLORCA

AÑO I JUEVES, 8 DE FEBRERO 1934 NUMERO 26

L'EVANGELI EXPLICAT ALS INFANTS

La parábola del sembrador

Sant Lluc, VIII, 4-15



Avant-se ja el temps de Quaresma en que per tot arreu deixa sentir Deu la seva veu per medi dels seus ministres, cap evangeli més a propòsit per disposar l'ànima de la millor manera a rebre la paraula divina.

Se trobava el Bon Jesús assegut vora la mar de Tiberiades ensenyant als ovis l'enrevoltaven; i havent-hi acudit entre tant una gran multitud desitjosa d'escoltar-lo, pujà a una barca, la gent s'acomodà a la vorera i Ell continuà ensenyant-los per medi de semblances. La primera fou la del Sembrador.

—"Escoltau, les deia; heu's aquí que un sembrador sortí a sembrar. I sembrant, part de la llevor caigué vora el camí, i fou trepitjada, i vengueren els aucells del cel i la se menjaren. Altra caigué sobre pedregar, on no tengué gaire terra i nasqué de seguida, mes perote no tenia suficient gruix de terra ni humitat convenient, molt prest s'assecà. Altra caigué en mitx d'espines, i al mateix temps cresqueren les espines i l'ofegaren, i per tant no donà fruit. I altra finalment caigué dins bona terra i, un cop nada, donà fruit que pu-

já i tresqué, i donà trenta, seixanta, cent por u."
Seguidament proposà als ovis set parábolas més, que no exposan aquí perquè no es del cas.
Després, havent ja despedit les turbes, se li acostaren els seus deixebles demanant-li els explicàs el sentit d'algunes de les parábolas proposades, i el Bon Jesús explicà la del sembrador de la següent manera:
—"La llevor es la paraula de Deu, i qui sembra, sembra la paraula de Deu. Els qui reben el sembrat vora del camí son aquells qui escolten la paraula divina, però ve després el diable i se'n du

del cor la paraula sembrada. Qui reben el sembrat sobre pedregar son els qui reben la paraula de Deu amb alegria, mes no arrela en ells, perquè s'aixeca una tribulació o una persecució a causa del cumpliment de la mateixa paraula divina, i així els escandalliza. Qui reben el sembrat entre espines son els qui oixen sí la paraula de Deu, però els afanys d'aquesta vida i l'engany de les riqueses l'ofeguen i no li deixen donar fruit. Els qui reben el sembrat en terra bona son aquells qui oixen la paraula divina amb cor bo i excel·lent, la conserven i li fan donar fruit amb paciència"